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Е Д И Н О Д УШ И Е  И СПЛОЧЕННОСТЬ
Голос рабочих

В нашей области идет выдвижение кандидатов в 
депутаты Верховного Совета РСФ СР. На предвыбор
ных собраниях трудящиеся в числе первых кандида
тов называют руководителей КПСС и Советского го
сударства, лучших сынов и дочерей народа.

Общее мнение  
д о с т о й  н !

Состоялось предвыборное 
собрание в коллективе Том
ского ремонтно-механиче
ского завода.

Секретарь парткома А. М. 
Зорин сказал, что тружени
ки СМУ-4 и другие строи
тели управления Химстрой 
выдвинули кандидатами в 
депутаты Вер:ховного Сове
та РСФСР по Ленинскому 
избирательному округу
№ 750 Генерального секре
таря ЦК КПСС,1 Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Леонида 
Ильича Брежнева и брига
дира маляров СМУ-4 управ
ления Химстрой Валентину 
Павловну . Заркову. Он за
явил, что Весь коллектив 
ремоктно - механического 
завода горячо поддержива
ет выдвижение Леонида 
Ильича Брежнева и Вален
тины Павловны Зарковой 
кандидатами в депутаты 
верховного органа респуб
лики.

На трибуне — бригадир 
слесарей-котелыциков В. И. 

•.Башев:
— Названные кандидату

ры одобряю от всей души. 
Леонид Ильич Брежнев — 
неутомимый борец за мир и 
счастье людей. Нам, рабо
чим, понятно и выдвижение 
В. П. Зарковой. Трудовой 
коллектив рекомендует ее 
как лучшего представителя 
рабочего класса. В том, что 
такие люди, лучшие сыны 
и дочери народа, посылают
ся в парламент РСФСР, мы 
видим проявление советской 

• демократии.
Выступает рабочая М. Т. 

Шелякина:

— Поддерживая сегодня 
кандидатуры Леонида Иль
ича Брежнева и Валенти
ны Павловны Зарковой, мы 
глубоко уверены, что вы
сокое доверие будет с че
стью оправдано. Призываю 
всех трудящихся завода 
поддержать кандидатуры 
Л. И. Брежнева и В. П. 
Зарковой.

Те же мысли высказали 
инженер А. Д. Мельников и 
слесарь - инструментальщик 
С. Коваленко.

Единогласно принимается 
постановление о поддержа
нии предложения выдви
нуть кандидатами в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Ленинскому из
бирательному округу № 750 
г. Томска Леонида Ильича 
Брежнева и Валентину 
Павловну Заркову.

* * *
Вчера состоялось пред

выборное собрание и в кол
лективе • теплоэлектроцен
трали. Оно тоже поддержа
ло предложение строителей 
Химстроя о выдвижении 
кандидатами в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева и 
бригадира маляров СМУ-4 
управления Химстрой В. П. 
Зарковой.

* * *
На собрании коллектива 

завода резиновой обуви, ко
торое состоялось во вторник 
на стыке смен, секретарь 
парткома Н. И. Липеев под
черкнул, что подготовка к 
выборам в Верховный Со
вет РСФСР и местные Со
веты вызвала новый подъ

ем трудовой и политической 
активности советских лю
дей.

Об этом говорили многие 
из тех, кто пришел на соб
рание по выдвижению кан
дидатов в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ле
нинскому избирательному 
округу № 750 г. Томска.

Директор завода И. Д. 
Старцев в своем выступле
нии поддержал предложе
ние коллектива строителей 
управления Химстрой.
Строители назвали имена 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР товарища Л. И. 
Брежнева и бригадира пе
редовой бригады маляров 
строительно - монтажи о го  
управления № 4 управления 
Химстрой В. П. Зарковой.

— В нашей стране честь 
определяется по труду, — 
говорила руководитель од
ной из лучших бригад цеха 
резиновой обуви Н. П. 
Скрипченко. — НоЕое дока
зательство тому — выдви
жение В. П. Зарковой кан
дидатом' в депутаты Вер
ховного Совета республики.
— И мы гордимся, что жи
вем в такой стране.

Выступающие — началь
ник производственного от
дела, депутат райсовета 
В. П. Бахтина, передовая 
прессовщица цеха спортив
ной обуви Г. А. Дамзина и 
другие — единодушны в 
своих мнениях. Тон их ре
чей был деловым: поддер
живая названные кандида
туры, они сообщали о высо
ких обязательствах, взя
тых коллективами в честь 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина и 
дня выборов.

Собрание решило: горячо 
поддержать предложение о 
выдвижении кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Ленинскому 
избирательному округу
№ 750 г. Томска Л. И. 
Брежнева и В. П. Заркову.

Празднично украшен цех 
проката и ремонта промыс
лового оборудования НГДУ 
Стрежевойнефть.. В его про
летах — лозунги с призы
вами: «Ленинскому юбилею 
— наш ударный труд», 
«План двух месяцев —- ко 
дню выборов!» Перед нача
лом рабочей смены здесь 
собрались представители 
общественности города, ра
бочие, специалисты НГДУ 
Стрежевойнефть им. 50-ле
тия СССР.

Открывая собрание, се
кретарь парткома НГДУ 
Ю. П. Казанцев сказал, что 
по всей стране в обстановке 
высокой активности идет 
выдвижение кандидатов в 
депутаты в Верховные Со
веты союзных, автономных 
республик и местных Сове
тов. Стрежевские нефтяни
ки собрались, чтобы наз
вать кандидата в депутаты 
областного Совета. Партий
ный, профсоюзный и комсо
мольский комитеты счита
ют, что достойным предста
вителем коллектива НГДУ 
будет бурильщик цеха ре
монта скважин Владимир 
Николаевич Артклцик.

Слово предоставляется 
начальнику базы производ
ственного обслуживания 
Н. Н. Хаврокичу. Он гово
рит, что В. Н. Артклцик на
чал трудовую деятельность 
с 19 лет, последние годы 
работает в бригаде ремонта 
скважин, которую возглав
лял мастер Е. В. Глазунов. 
Коллектив ее трижды за
воевывал призовые места 
во всесоюзном соревнова
нии и в нынешнем году до
срочно выполнил годовую 
программу, отремонтировав 
сверх задания 6 скважин. В 
этих достижениях весомый 
вклад бурильщика В. Н. 
Артющика. Он активный 
комсомолец, мастер своего 
дела, отзывчивый товарищ. 
Его слово не расходится с 
делом. Поэтому коллекти
вы цеха ремонта скважин,

базы производственного об
служивания предлагают 
выдвинуть В. Н. Артющика 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета народных 
депутатов по избиратель
ному округу № 75 г. Стре- 
жевого.

— На Владимира Артю
щика можно положиться,— 
говорит бурильщик Влади
мир Постных. — Я с ним 
три года в одной бригаде и 
знаю его как верного това
рища, специалиста, облада
ющего высокими деловыми 
качествами. Мое мнение: он 
достоин быть нашим из
бранником.

Л. Морозов, бурильщик 
заявил:

— Коллектив цеха ремон
та скважин завершает год с 
неплохими показателями. 
Ряд бригад досрочно спра
вился с заданиями. В числе 
их коллективы мастеров 
Ордина, Александрова, Це- 
лищева, Чертакова. Коллек
тив цеха принял обязатель
ство справиться с двухме
сячным планом ко дню 
выборов, а к ленинскому 
юбилею выполнить задание 
четырех месяцев.

Л. Морозов призвал кол
лектив цеха выдвинуть 
В. Н. Артющика кандида
том в депутаты областного 
Совета.

В поддержку этого пред
ложения также единодушно 
высказались старший ин
женер цеха ремонта сква
жин Е. Глазунов, буриль
щик А. Абрымский, мастер 
подземного ремонта В. Си- 
доренков.

Собрание единогласно по
становило: выдвинуть кан
дидатом в депутаты област
ного Совета народных депу
татов по избирательному 
округу № 75 г. Стрежевого 
бурильщика цеха ремонта 
скважин НГДУ Стрежевой
нефть им. 50-летия СССР 
Владимира Николаевича 
Артющика.

Е К О Л Л Е К Т И В АД О Б Е Р И
На собрание коллектива 

политехнического института 
в актовый зал собрались сту
денты, профессора и препо
даватели, научные работни
ки, рабочие и служащие, 
чтобы назвать своего канди
дата в Томский областной 
Совет народных депутатов 
по Томскому городскому из
бирательному округу № 62.

Слово предоставлено док
тору технических наук

профессору кафедры элек
тростанций А. Т. Чепикову.

— Предлагаю, — говорит 
А. Т. Чепиков, — выдвинуть 
кандидатом в Томский об
ластной Совет народных де
путатов ректора нашего ин
ститута, видного ученого и 
организатора науки Ивана 
Ивановича Каляцкого.

Далее выступающий, зна
ющий И. И. Каляцкого со 
студенческих лет, рассказы

вает собранию о жизненном 
пути кандидата.

Студентка электроэнерге
тического факультета, се
кретарь бюро ВЛКСМ спе
циальности Н. Ф. Колесни
кова говорила о большой 
организаторской, научной и 
научно-педагогичеокой ра
боте, которую ведет И. И. 
Каляцкий, его постоянной 
заботе о научной смене, о 
том внимании, которое он

проявляет к социально-бы
товым нуждам томского 
студенчества как председа
тель совета ректоров том
ских вузов. Оратор поддер
живает выдвижение кан
дидатуры И. И. Каляцкого 
в депутаты областного Сове
та народных депутатов.

Эту кандидатуру также 
энергично поддержал на
чальник учебного отдела 
института В. Н. Чудиноз, 
говоривший об обществен
ной деятельности кандидата

как члена обкома и гор
кома КПСС, председате
ля головного совета по уп
равлению вузовским образо
ванием при Минвузе
РСФСР.

Общее собрание единоду
шно постановляет: выдви
нуть кандидатом в депута
ты Томского областного
Совета народных депутатов 
по избирательному округу 
№ 62 ректора политехниче
ского института Каляцкого 
Ивана Ивановича.

ИНИЦИАТОР
социалистического сорев
нования в честь 110-й го
довщины со дня рожде
ния В. И. Ленина —  
бригада мастера Г. Га
тауллина набирает темпы.

Лучшей в бригаде счи
тается вахта, которой руко
водит бурильщик В. Волч
ков. Четыре года существу
ет вахта в нынешнем соста
ве. За это время она прошла 
уже 40 тысяч метров гор
ных пород. Сданы в экс
плуатацию десятки промыс
ловых скважин на томском 
нефтяном севере.

Успех буровиков — в 
пристрастном отношении

каждого члена бригады к 
своему делу. Однако в каж
дом коллективе есть свои 
передовики, на которых 
равняются все. В вахте 
В. Волчкова таким челове
ком является Анатолий 
Гармашов, помощник бу
рильщика.

— Свое годовое задание: 
пробурить 10 тысяч метров 
скважин — вахта уже вы
полнила, — говорит Анато
лий. — Сейчас мы близки 
уже и к выполнению соци
алистических обязательств. 
Думаю, что в будущем году 
вахта выйдет на более вы
сокие рубежи.

НА СНИМКЕ: помощ
ник бурильщика А. Гарма
шов.

Фото Н. Лесникова.

Д В Е  П Я Т И Л Е Т К И  
К Л А В Д И И  Д М И Т Р И Е В О Й

Небольшая деревенька 
Нагорный Иштан. Утром 
на ее улицах в любое 
время года можно видеть 
стройную сероглазую жен
щину с рюкзаком за плеча
ми. Так начинается очеред
ной рабочий день Клавдии 
Лаврентьевны Дмитриевой.

Нынешний год для К. Л. 
Дмитриевой особенный.
Сдав живицу, добытую с 
с начала нынешнего лета, 
она подсчитала итог — 25 
тонн. Это на 350 килограм
мов больше, чем план двух 
пятилеток.

Как же удалось добиться 
такого выдающегося успеха 
Клавдии Дмитриевой? Бла
годаря применению новых 
форм добычи живицы — 
химического стимулятора и 
пленочных приемников сы
рья. Вместе с первопроход
цем сибирских лесов Пет
ром Михайловичем Томили- 
ным Клавдия Лаврентьевна 
три года назад перешла на 
новую для области техноло
гию.

Умело применив хими

ческие стимуляторы, П. М. 
Томилин и К. Л. Дмит
риева повысили сбор жи
вицы до 1 килограмма 
на кару. Освоив восхо
дящий способ надреза, нова
торы первыми применили 
пленочные приемники, ко
торые можно менять лишь 
один раз за сезон. Так, со
кратив общее количество 
кар, а значит, и расстояние 
обходов, передовые работ
ники более чем в два раза 
повысили производитель
ность труда. При годовой 
норме 2,4 тонны П. М. То
милин в первый год собрал 
8 тонн, а К. Л. Дмитриева—
6,3 тонны. Сейчас их приме
ру последовали еще двое 
сборщиков живицы Томско
го комбината.

24 декабря Клавдии Лав

рентьевне исполнилось 50 
лет. С этим юбилеем ее по
здравила администрация 
комбината, заслуженной ра
ботнице вручены именные 
часы. С днем рождения по
здравили дети: Василий,
главный энергетик Томско
го облсельхозуправления, 
Дмитрий, начальник цеха 
одного из заводов Томска, 
Наташа, работница лесоза
вода в Моряковке...

В январе на лесных деля
нах Нагорного Иштана нач
нется новый сезон, и Клав
дия Лаврентьевна, встав на 
лыжи, пойдет в обход уча
стка, будет «подрумяни
вать» насечки на деревьях.

П. АНИКИНА, 
инженер отдела Томско
го лесопромышленного 

комбината.
ju 1" мя ■тпшпяямпиншевщшнпяатают,№л,,т'":>и>.<'> v '.жчтшшмрнвшшша̂кясаававвввввЕшшшимсязлппте*»̂ »ч
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К н о в ы й  р у б е ж а
В коллективах ферм Мол- 

чановского района проходят 
собрания, на которых об
суждается постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
социалистического соревно
вания работников животно
водства за увеличение про

изводства и заготовок про
дуктов животноводства в 

. зимний период 1979—1980
годов». Их участники—до- 

' ярки, скотники, специали
сты — изыскивают неис
пользованные резервы для 
повышения продуктивности 
скота. В большинстве кол
лективов приняты социали

стические обязательства на 
зимовку, и они успешно вы
полняются.

Так, животноводы совхоза 
«Молчановский» за первые 
два месяца зимовки полу
чили от каждой коровы по 
273, их соседи — тунгусов- 
цы — по 312 килограммов 
молока. Первые обязались 
надоить в течение зимы по 
1.620 килограммов молока 
от коровы, вторые — по 
1.550. Соревнование прино
сит свои результаты. Начи
ная е декабря. • суточные

ЗАСЕДАНИЕ
ВЕРХОВНОГО

П Р Е З И Д И У М А  
СОВЕТА СССР

25 декабря в Кремле под 
председательством кандида
та в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первого заместителя 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
В. В. Кузнецова состоялось 
очередное заседание Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР.

На заседании рассмотрен 
вопрос о ратификации До
говора о дружбе и сотрудни
честве между Союзом Со
ветских Социалистических 
Республик и- Наводной Де
мократической Республикой 
Йемен, подписанного в Мо
скве 25 октября 1979 года.

От имени Совета Мини
стров, представившего до
говор на ратификацию, с со
общением выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. Он из
ложил содержание договора, 
его международное значе
ние, подчеркнув, что до
говор направлен на оздооов- 
ление обстановки в районе 
Ближнего Востока и уста
новление там подлинного 
мира, то есть на те цели, за 
которые всегда выступал и 
выступает Советский Союз, 
а также демократический 
Йемен.

Два месяца, прошедшие 
после подписания советско- 
южнойеменского договора, 
сказал А. А. Громыко, пока
зали, что он получил одоб
рение стран социалистиче
ского содружества, многих 
арабских государств, всех 
прогрессивных и демократи
ческих сил мира. Есть у 
договора и противники. Им 
явно не по душе укрепление 
нашей дружбы с народом 
Южного Йемена и другими 
арабскими народами. Осо
бенно здесь усердствуют те, 
кто хотел бы снова дикто
вать этим народам свою во
лю, по-прежнему присваи
вать их национальные 
богатства. Они пытаются 
изобразить его как доку
мент, якобы ущемляющий 
независимость демократиче
ского Йемена и даже содер
жащий в себе некую угрозу 
для соседних с ним госу
дарств.

Разумеется, это — абсурд. 
Думаю, всем ясно, откуда 
здесь дует ветер. Народы 
Ближнего и Среднего Во
стока на своем опыте хоро
шо знают, кто в действи
тельности угрожает их безо
пасности, их национальным 
интересам, чьи авианосцы 
бороздят Аравийское море, 
для каких операций гото
вится стотысячный «корпус 
быстрого реагирования».

Договор между Советским 
Союзом и Народной Демо
кратической Республикой 
Йемен не имеет с этой по
литикой ничего общего: Он 
на практике воплощает 
принципы мирного сосуще
ствования, обоюдное стрем
ление сторон способствовать 
равноправному взаимовы
годному сотрудничеству 
между государствами.

От имени комиссий по 
иностранным делам палат 
Верховного Совета СССР 
на заседании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС, пред
седатель Комиссии по иност
ранным делам Совета 
Союза М. А. Суслов. Он со
общил, что комиссии по 
иностранным делам Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР на совместном засе
дании рассмотрели и обсу
дили Договор о дружбе и 
сотрудничестве между СССР 
и НДРЙ. Обсуждение догово
ра на заседании комиссий 
по иностранным делам еще 
раз подтвердило, что он 
полностью отвечает интере
сам как советского, так и 
южнойеменского народов, а 
также внешнеполитическо

му курсу СССР, направлен
ному на укрепление мира и 
безопасности народов, уг
лубление разрядки между
народной напряженности, 
распространение ее на все 
районы мира, всеобщее и 
полное разоружение.

Этот принципиальный
курс наша партия и Совет
ское государство последова
тельно проводят и в нынеш
ней сложной международ
ной обстановке, когда мили
таристические круги НАТО 
приняли опасное для всего 
мира решение о наращива
нии ракетно-ядерных во
оружений, стремятся до
биться военного превосход
ства и подорвать разрядку.

М. А. Суслов остановился 
далее на глубоких социаль
но-экономических и поли
тических преобразованиях, 
осуществленных в демокра
тическом Йемене в интере
сах трудящихся масс. Он 
подчеркнул, что государст
венная власть в НДРЙ нахо
дится в руках народных 
советов, избираемых демо
кратическим путем. В стра
не национализированы про
мышленные предприятия, 
банки и страховые компа
нии. Позиции иностранного 
и местного частного капи
тала практически ликвиди
рованы. Внешняя и внут
ренняя оптовая торговля 
находится в руках государ
ства. Проведена глубокая 
аграрная реформа. Государ
ственный сектор стал опре
деляющим в экономике 
страны, что позволило при
ступить к внедрению в нее 
планового начала.

Эти преобразования, кото
рые являются результатом 
свободного самостоятельно
го выбора народа демокра
тического Йемена, стали 
возможны благодаря дея
тельности прогрессивных 
сил этой страны. Год назад 
— в октябре 1978 года они 
основали Йеменскую социа
листическую партию, руко
водствующуюся принципа
ми научного социализма. 
Партия ставит задачу за
вершения этапа националь
но-демократической револю
ции с последующим перехо
дом к строительству социа
лизма. Один из важнейших 
залогов успеха в осуществ
лении высоких целей юж
нойеменской революции она 
видит в последовательном 
укреплении всесторонних 
отношений с Советским 
Союзом и другими социали
стическими государствами. 
Важным шагом в упроче
нии сотрудничества демо
кратического Йемена с эти
ми государствами явилось 
принятие его в июне 1979 
года в Совет Экономической 
Взаимопомощи в качестве 
наблюдателя.

Договор полностью соот
ветствует ленинской поли
тике Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, направленной на 
поддержку борьбы народов 
против империализма, за 
национальное и социальное 
освобождение.

Комиссии по иностран
ным делам Совета Союза и 
Совета Национальностей 
Верховного Совета, сказал 
в заключение М. А. Суслов, 
приняли решение рекомен
довать Президиуму Верхов
ного Совета СССР ратифи
цировать Договор о дружбе 
и сотрудничестве между 
Союзом Советских Социа
листических Республик и 
Народной Демократической 
Республикой Йемен.

С одобрением договора 
выступили заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР, 
Председатель Президиума

Верховного Совета Украин
ской ССР А. Ф. Ватченко, 
член Президиума Верховно
го Совета СССР, ткачиха 
Вязниковского производст
венного объединения льня
ных технических тканей 
Р. А. Гаврилова.

Подводя итоги состоявше
гося обмена мнениями, В. В. 
Кузнецов сказал, что за
ключение Договора о друж
бе и сотрудничестве между 
СССР и НДРЙ подтвержда
ет ленинский курс нашего 
государства . на развитие 
братских отношений со 
странами Восточ-са, на под
держку справедливого дела 
их национального освобож
дения и социального про
гресса.

В выступлении Генеоаль- 
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева в 
ходе переговоров с южно
йеменской делегацией под
черкивалось, что в развитии 
отношений дружбы и со
трудничества между^СССР и 
демократическим Йеменом 
наступает новый важный 
этап. Нет сомнения, что с 
вступлением договора в си
лу под это сотрудничество— 
и в двусторонних отноше
ниях. и в международных 
делах — будет подведена 
прочная правовая основа, 
что договор будет способст
вовать его дальнейшему уг
лублению и расширению.

Президиум Верховного Со
вета СССР единогласно ра
тифицировал Договор о 
дружбе и сотрудничестве 
между Советским Союзом и 
Народной Демократической 
Республикой Йемен.

Затем Президиум Верхов
ного Совета СССР рассмот
рел вопрос о ходе подготов
ки к проведению Игр XX II 
Олимпиады в Москве. С 
информацией по этому во
просу выступил председа
тель оргкомитета «Олим- 
пиада-80» заместитель Пред
седателя Совета Мини
стров СССР И. Т. Новиков.

О работе по подготовке к 
проведению олимпийской 
регаты в Таллине рассказал 
заместитель Председателя 
Президиума Ве’оховного Со
вета СССР, Председатель 
Президиума Верховного Со- 
вета Эстонской ССР И. Г. 
Кэбин.

На заседании Президиума 
рассмотрен вопрос об итогах 
выполнения основных ме
роприятий, намеченных для. 
проведения в Верховном 
Совете СССР на- .1979 год, и 
о планах на 1980 год. С со
общением выступил В. В. 
Кузнецов. •

Президиум рассмотрел во
прос о ходе подготовки за
конопроектов, предусмот
ренных планом организа
ции работы по приведению 
законодательства Союза 
ССР в соответствие с Кон
ституцией СССР.

Президиум принял к све
дению сообщение секретаря 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе 
о начале избирательной 
кампании по выборам в 
Верховные Советы союз
ных и автономных респуб
лик и в местные Советы 
наоодных депутатов. Рас
смотрены также некоторые 
другие вопросы.

В обсуждении вопросов 
повестки дня приняли уча
стие: члены Политбюро ПК 
КПСС В. В. Г р и ш и н . Д. А. 
Кунаев, Г. В. Романов, кан
дидат в члены Политбюро 
ПК КПСС Ш. Р. Рашидов, 
Председатель Верховного 
суда СССР Л. Н. Смирнов, 
первый заместитель Гене
рального прокурора СССР 
А. М. Рекунков.

(ТАСС).

НА Г Р А Д А  У Н И В Е Р С И Т Е Т У
КАЗАНЬ, 25 декабря.

(ТАСС). За большие заслу
ги в подготовке высококва
лифицированных специали
стов для народного хозяйст- 
ства и развития научных
исследований Казанский го
сударственный университет 
имени В. И. Ульянова (Ле
нина) награжден орденом
Ленина. Сегодня здесь со
стоялось торжественное за
седание, посвященное вру

чению высокой награды 
Родины.

Тепло встреченный со
бравшимися, на заседании 
выступил секретарь ЦК 
КПСС М. В. Зимянин. По 
поручению ЦК КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства он горячо поздра
вил коллектив вуза, трудя
щихся Казани и Татарской 
АССР со 175-летием со дня

основания университета и 
награждением его орденом.

М. В. Зимянин передал 
участникам заседания сер
дечные поздравления и са
мые добрые пожелания от 
товарища Л. И. Брежнева. 
Он огласил Указ Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и под бурные аплодисмен
ты собравшихся прикрепил 
орден к знамени универси
тета.

надои в этих хозяйствах 
заметно возросли. Они бу
дут еще выше, когда нач
нется растел коров. Тем бо
лее что раздой новотель
ных коров проводится на 
основе индивидуального 
кормления и использования 
кормосмесей с минеральны
ми и витаминными добав
ками.

В совхозе «Молчановский» 
работают два кормоцеха — 
соколовский и молчанов
ский. В совхозе «Тунгусов-, 
ский» действует пока один 
— колбинский. Коллективы 
всех трех цехов справляют-. 
ся с заданиями, хотя 'и бы

вают иногда остановки из-за 
поломок.

Что касается годовых пла
нов по производству моло
ка, то с ними справляются 
многие фермы. Самый боль
шой надой за одиннадцать 
месяцев получен на Молча- 
новской — 2.845 килограм
мов молока от коровы. Вто
рой результат — 2.683 кило
грамма — принадлежит 
тунгусовцам. Все более вы
соких показателей добива
ются животноводы Соколов
ской фермы, работающие 
на бригадном подряде.

Две доярки Тунгусовской 
Фермы — А. Е. Огребо и

Т. Ф. Байдак — справились 
еще в ноябре с обязатель
ствами, которые они прини
мали на нынешний год. Осо
бенно радует успех Анны 
Ефимовны, которая работа
ет дояркой уже более чет
верти века. Нынче за год 
она получит от коровы как 
минимум по 4.000 килограм
мов молока. В течение этой 
зимы передовая доярка ре
шила получить от коровы 
по 1.800 килограммов моло
ка. Чуть поменьше — 1.750 
и 1.700 — обязательства ее 
подруг по работе Т. Ф. Бай
дак и Ф. П. Бестужевой.

И. М АК АРО В.
Молчановский район.
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ДОЙТИ ДО КМДОТО ЧЕЛОВЕК»
Клуб избирателей при 

Доме культуры электроме
ханического завода в Том
ске уютно расположился в 
одной из светлых простор
ных комнат на первом эта
же — налево от централь
ного входа. Помочь найти 
его помогают указатели, ук
репленные в фойе. Гостей 
встречает здесь большое ку
мачовое полотнище с ло
зунгом: «Решения ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС — боевая программа 
партии!» Рядом — портреты 
членов Политбюро Цен
трального Комитета пар
тии, у другой стены — 
книжный стенд. Здесь аги
таторы и избиратели могут 
найти литературу к 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, о претворении 
в жизнь внутренней и вне
шней политики Коммуни
стической партии и Совет
ского государства, о борьбе 
за мир во всем мире, ма
териалы периодической 
печати о советской демо
кратии, о Томске, родном 
предприятии.

Особый стенд рассказы
вает избирателям о новой 
Конституции СССР, Законе 
о выборах в Советы народ
ных депутатов, о структуре 
государственных органов 
нашей страны, правах и 
обязанностях депутатов.

На одном столе — мест
ные и центральные газеты. 
Другой стол отдан журна
лам. В особых папках — 
газетные и журнальные вы
резки. Негромко звучит 
радио — в клубе избирате
лей хороший современный 
приемник.

— Скоро, — говорит заве
дующая клубом избирате
лей Валентина Васильевна 
Хрунова, — соберутся из
биратели, чтобы посмотреть 
передачу о выдвижении 
кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета республики.

За столиками с периоди
кой — старший агитатор 
Ф. И. Болозов со своими то
варищами. Они подбирают 
материалы для бесед о со
ветской демократии с из
бирателями.

— На заводе создан боль
шой агитколлектив, — рас

сказывает Федор Иванович, 
— больше ста шестидесяти 
человек. Все его участники 
уже начали работу.

Валентина Васильевна об
ращает наше внимание на 
план работы клуба избира
телей, аккуратно выписан
ный тушью. Отмечено, что 
уже состоялись беседа о 
предстоящих выборах в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов, творческий от
чет перед избирателями 
коллективов художествен
ной самодеятельности Дома 
культуры («Прошел он с 
большим успехом», — до
бавляет Ф. И. Болозов), 
Комсомольске - моло д е ж- 
ный воскресник в честь 
60-летия томского комсомо
ла и 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на.

— Каждую субботу и вос
кресенье, — говорит заве
дующая клубом, — для мо
лодых избирателей, да и 
для тех, кто постарше, ор
ганизуем массовые лыжные 
прогулки за город, соревно
вания в рамках движения 
«Лыжня зовет!».

План предусматривает 
многочисленные лекции и 
беседы на общественно-по
литические и научные те
мы, вечера вопросов и от
ветов, встречи с хозяйст
венными руководителями, 
передовиками производства, 
учеными.

— Сейчас главная задача, 
— говорит, обращаясь к 
коллегам, Ф. И. Болозов, —« 
обеспечить быстрое и тща
тельное оформление спи
сков избирателей. Еще раз 
не торопясь обойдите каж
дый дом, каждую кварти
ру. Поинтересуйтесь нуж
дами и запросами каждой 
семьи.

...Включают телевизор. На 
экране — рассказ о выдви
жении кандидатов в депу
таты высшего органа зако
нодательной власти респуб
лики. Первым своим канди
датом трудящиеся Россий
ской Федерации называют 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича 
Брежнева.

Л Е К Ц И И ,  В С Т Р Е Ч И ,  
В Е Ч Е Р А

Многолюдно стало в клу
бе избирателей производст
венного объединения Сиб- 
кабель. Здесь уже состоя
лись лекции о советской из
бирательной системе, бесе
ды по материалам ноябрь
ского (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Их провели лучшие 
политинформаторы объеди
нения — бригадир член 
обкома КПСС В. А. Остро- 
ухов, начальник цеха Г. С. 
Гладких, Т. И. Левина, В. И. 
Флеминг и другие. Много 
избирателей привлек в клуб 
отчет депутата областного 
Совета народных депутатов, 
секретаря парткома объеди
нения Е. Е. Татаренко. Ей

было задано немало вопро
сов.

Большую аудиторию мо
лодых избирателей собрали 
мероприятия, организован 
ные специально для этой 
категории граждан. Это был 
вечер «Томская область — 
от выборов до выборов», 
после чего состоялся кон
церт художественной само
деятельности, и другой те' 
матический вечер — «Род
ной город — каким он 
станет завтра».

Сейчас клуб избирателей 
готовит новогодний бал. А  
в самый канун Нового года 
состоится здесь и «голубой 
огонек». Его назвали «С тру
довыми успехами, друзья!» 
— в канун праздника будут 
чествовать передовиков 
производства.

А. БЕРЕЖ КОВ.

Решения ноябрьского Пленума Центрального Коми
тета КПСС, выступление на Пленуме Генерального се
кретаря ЦК КПСС Леонида Ильича Брежнева — осно
вополагающие партийные документы, определяющие 
всю нашу работу на завершающий год десятой пяти
летки и на будущее пятилетие. Сделать эти документы 
достоянием каждого, глубоко изучить их, повседневно ру
ководствоваться ими в практической деятельности — за
дача всех партийных организаций.

Как началась работа по пропаганде и изучению доку
ментов Пленума в Первомайском районе? Как идет под
готовка к выборам? — с такими вопросами наш коррес
пондент обратился к секретарю Первомайского райкома 
КПСС А. А. Юрлову.

— Ноябрьский Пленум 
Центрального Комитета 
партии, выступление на нем 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Леонида 
Ильича Брежнева, — сказал 
Анатолий Александрович,— 
важнейшее событие в поли
тической и хозяйственной 
жизни нашей страны. Опре
делены пути, по которым 
будет развиваться народ

ное хозяйство страны в за
вершающем году десятой 
пятилетки, перспективы
его дальнейшего развития в 
следующем пятилетии.

Тем более важно, чтобы с 
материалами Пленума, с 
выступлением руководителя 
Коммунистической партии 
и Советского государства 
был хорошо знаком каж
дый труженик. «Советский

человек, — говорится в по
становлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы», — 
должен ясно сознавать об
щественную значимость 
своего Личного участия в 
выполнении народнохозяй
ственных планов, ускоре
нии научно-технического 
прогресса как решающего 
условия дальнейшего укре
пления могущества Родины, 
победы коммунизма».

Чтобы выполнить это тре
бование партии, добиться 
полного информирования 
трудящихся о задачах, по
ставленных Пленумом ЦК 
КПСС, районная партийная 
организация сразу же после 
опубликования материалов 
ноябрьского Пленума раз
вернула работу по их про
паганде в трудовых коллек
тивах. Во всех организаци

ях района проходят громкие 
читки материалов Пленума, 
беседы агитаторов и полит
информаторов, разъясняю
щих трудящимся постав
ленные партией задачи, 
конкретную роль каждого в 
их эффективном и своевре
менном решении. В полном 
соответствии с рекоменда
циями областного комитета 
КПСС лекторы райкома 
партии, докладчики, весь 
идеологический актив вклю
чились сейчас в разъясне
ние материалов ноябрьского 
Пленума, мобилизуя трудя
щихся на решение задач, 
поставленных партией на 
завершающий год пятилет
ки. Так, например, все 
члены парткома Комсо
мольского леспромхоза вы
ступили на производствен
ных участках по материа
лам Пленума с разъяснени
ем конкретных производст

венных задач, стоящих сей
час перед трудовыми кол
лективами.

Важное место заняли ма
териалы Пленума в систе
ме политической и экономи
ческой учебы. ,В кружках 
и семинарах, работающих, в 
частности, в колхозе «1  
Мая», занятиями руко
водили председатель кол
хоза Г. Е. Барановский, 
главный экономист П. Т. 
Лузин, главный зоотехник 
М. Т. Еловиков и другие 
хозяйственные руководите
ли. Также обстоит дело и в 
Аргат-Юльском леспромхо
зе. Активно изучают мате
риалы ноябрьского Плену-' 
ма в кружках и семинарах 
экономической учебы кол
хозов «Искра» и «Маяк».

Одновременно идет боль
шая организаторская и про
пагандистская работа в свя
зи с приближением выборов 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы народ
ных депутатов. Райком 
КПСС провел в связи с на
чинающейся избирательной 
кампанией семинар секре
тарей первичных й цехо
вых партийных организа
ций, которым руководил 
первый секретарь райкома 
А. Н. Соколов. На семинаре

ч , к « - . *  -w.v.. - г
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И^ина Викторовна Вишнянова — электромонтер управле
ния Стрежевойэнергонефть, секретарь комсомольской орга
низации.

— 67 комсомольцев насчитывает наша организация, — го
ворит Ирина Викторовна. —И все они болеют за общее дело 
производства, большой вклад вносят в выполнение социали
стических обязательств управления. Хочется сказать доброе 
слово в адрес комсомольско-молодежной бригады водозабора, 
возглавляемой Татьяной Архиповой. Этот коллектив трудолю
бивый, является примером для всех работников производства, 
не раз завоевывал призовые места.

Молодежь управления не забывает о повышении общеобра
зовательного уровня — многие учатся в школе рабочей мо
лодежи, в вузах, технических училищах. Все комсомольцы — 
слушатели комсомольской политсети.

Н. ЛЕСНИКОВ.
Фото автора.

З а ж и г а ю т с я
о г н и

а г и т п у н к т о в

Открылись двери всех 
шестнадцати агитпунктов 
Асина. Их приняла офици
альная комиссия горкома 
КПСС. Здесь подобрана 
необходимая литература, 
материалы для политин
форматоров и агитаторов, 
специальные таблицы и

стенды рассказывают о го
сударственном строе нашей 
страны, об избирательной 
системе, о правах и обязан
ностях граждан СССР. Уста
новлено дежурство агита
торов. Особенно хорошо 
оформлены агитпункты при 
центральной библиотеке, 
при домах культуры трак-

О Р И Е Н Т И Р - Р А Б О Ч А Я  П Р О Ф Е С С И Я

Школа граж данской закалки
Именно так, школой 

идейной, нравственной и 
физической закалки назвал 
трудовые объединения стар
шеклассников Л. И. Бреж
нев в приветствии участни
кам Всесоюзного слета этих 
объединений в г. Запо
рожье. Удачно найденная 
форма воздействия на 
нравственный облик уча
щихся помогает воспиты
вать стремление встать в 
ряды рабочего класса и кол
хозного крестьянства, пойти 
работать на решающие уча
стки коммунистического 
строительства.

В Томском районе ны
нешним летом работали 12 
производственных бригад, 
16 звеньев, 20 школьных 
лесничеств, 46 ремонтно- 
строительных отрядов. Они 
охватили 4 тысячи старше
классников. Кроме того, сот
ни учащихся 4—7-х классов 
занимались сбором' лекарст
венных трав, работали на 
пришкольных учебно-опыт
ных участках, в дендрари
ях и цветниках, участвова
ли в благоустройстве посел
ков. В районе действовало 
24 лагеря труда и отдыха, в 
которых нынче побывало 
1.864 учащихся. Хорошо ор
ганизованный отдых в соче
тании с трудом сплачивает 
ребят, прививает им такие 
качества, как коллекти

визм, любовь ко всему, что 
создано руками человека. 
Именно из числа лучших 
ребят, прошедших школу 
гражданской закалки в 
трудовых объединениях, по
полняются ряды тружени
ков наших совхозов, руко
водителей и организаторов 
производства.

За 5 лет Кафтанчиков- 
ская средняя школа, напри
мер, подготовила 140 юных 
механизаторов, 70 из них 
остались работать в родных 
совхозах. В нынешнем году 
эта школа получила пода
рок от своих шефов: вве
ден в эксплуатацию учебно
производственный ком
плекс 'для обучения вож
дению трактора.

Свыше 30 специалистов 
сельского хозяйства района, 
привлеченных к работе 
школой, помогали ребятам 
овладевать навыками труда 
в полеводстве, животновод- 
ве, ̂  механизации сельскохо
зяйственного производства.

Успехи некоторых школь
ных и трудовых коллекти
вов в трудовом воспитании 
получили широкое призна
ние. Так, на Всероссийском 
слете школьных лесничеств 
и юных друзей природы в 
г. Волгограде ученик Тими
рязевской средней школы 
Фарид Гибадулин был вто
рым в конкурсе юных лес

ничих среди 165 участников, 
пятое место занял Андрей 
Пермяков из той же школы. 
На Всесоюзном слете тру
довых объединений школь
ников в Запорожье ученица 
Корниловской средней шко
лы Аня Резникова была пя
той из 30 участников кон
курса животноводов. Не раз 
с высокими наградами воз
вращались с подобных кон
курсов ребята нашего рай
она и в прежние годы.

В конце октября прошел 
' районный слет трудовых 
объединений школьников. С 
гордостью рапортовали на 
нем рыбаловцы:. летом они 
посадили 65 гектаров капу
сты, пропололи ее на пло
щади 10 гектаров, подготови
ли к работе 10 теплиц, убра
ли турнепс с 35 гектаров. 64 
учащихся работали летом в 
совхозе на очистке торфя
ников от сучьев, в полевод
стве и животноводстве, за
работали свыше 3.500 руб
лей.

Учащиеся Богашевской 
средней школы вели испы
тания девяти сортов карто
феля. На выставку, рабо
тавшую в дни слета, они 
привезли плоды своего тру
да, Особенно удался им сорт 
«Элита».

Опыты, проведенные по
леводами Александровской 
школы, показывают, что

тороремонтного завода и 
лесопромышленного комби
ната. Здесь уже прошли 
вечера вопросов и ответов, 
беседы о ноябрьском (1979 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Всего в районе будет дей
ствовать 47 агитпунктов.

умелое внесение удобрений 
ведет к двойному и даже 
тройному увеличению уро
жая картофеля и капусты.

Ученическая производст
венная бригада Молодеж- 
нинской средней школы 
сдала нынче летом 60 тысяч 
выращенных ребятами
уток.

Хорошо поработали в дни 
каникул ученическая брига
да Ка ф т а н ч и;к о в с :к о й, 
школьные лесничества Ти
мирязевской, Богашевской, 
Моряковской и других 
средних школ.

Нынче летом был открыт 
районный лагерь труда и 
отдыха «Юность». В его со
здании принимали участие 
совхозы, районо, райком 
комсомола.

Слет поставил перед ко
митетами комсомола школ 
и совхозов, ученическими 
комитетами задачу — доби
ваться еще более весомых 
результатов каждым трудо
вым объединением школь
ников. Каждый учащийся 
должен принять глубоко 
осознанное участие в осу
ществлении величественных 
планов Коммунистической 
партии и Советского прави
тельства, еще будучи 
школьником, определить 
свой жизненный путь. Осо
бенно актуальна эта сторо
на деятельности школы, 
семьи и трудовых коллекти
вов в. преддверии праздно
вания 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина.

Л. ПОПОВА, 
инспектор Томского 
районного отдела народ

ного образования.

ХОЧУ рассказать об 
одном председателе 
■колхоза, которого 

снял с поста райком партии 
за недисциплинированность 
и бесхозяйственность, за 
нарушение демократиче
ских основ управления кол
лективным хозяйством. 
Никто из членов колхоза не 
пожалел об этом — все об
легченно вздохнули и от
вергли своего бывшего ру
ководителя.

У  Виктора Константино- 
1вигча Швайко, казалось, бы
ли все данные, чтобы стать 
настоящим сельским руко
водителем.-Родился в кре
стьянской семье. Отец Кон
стантин Егорович Швайко 
много лет был председате
лем колхоза и ныне трудит
ся главным зоотехником в 
колхозе «Сибиряк». На
гражден орденом Октябрь
ской Революции. Отрадно, 
что и сыновья не изменили 
родной земле, приобрели 
сельскую специальность и 
пошли по стопам отца, оба 
стали председателями кол
хозов. Старшего, Виктора, 
избрали председателем кол
хоза «Россия». Младший 
Анатолий председательству
ет в соседнем колхозе име
ни С. М. Кирова.

Несколько строк из био
графии Виктора Швайко. 
После семилетки окончил 
Томский сельскохозяйствен
ный техникум. Первая тру
довая запись после техни
кума — агроном Зырянского 
райсельхозуправления. За
тем работа непосредствен
но в хозяйстве — управляю
щий Цыгановским отделе
нием колхоза «Сибиряк». 
Надо отдать должное воле, 
твердости характера Вик
тора: беспокойную сельскую 
работу он сочетает с заоч
ной учебой в Новосибирском 
сельскохозяйственном ин
ституте, который закончил 
в 1977 году. В 1974 году мо
лодого специалиста назна
чают главным агрономом 
райсельхозуправления.

В 27 лет В. К. Швайко — 
председатель колхоза «Рос
сия». Молод, образован, 
прошел жизненную школу, 
возглавляя колхозное отде
ление. Не мог он не знать, 
не помнить жизненный 
опыт отца.

Говорят, у Швайко ха
рактеры крутые, кровь ки
пучая. Неровен час, могут 
и сорваться. Но ведь о 
Швайко-отце вспоминают не 
только как о крутом чело
веке, а прежде всего как о 
дельном, хозяйственном ру
ководителе, радеющем о 
колхозе и колхозниках.

— Константин Егорович, 
— вспоминает И. Э. Вельт- 
мандер, много лет работаю
щий в_ районе, а ныне — 
первый секретарь Зырян
ского райкома партии, — 
хоть и крутой нравом, но 
справедливый. Колхоз дер
жал крепко. Дорожил каж
дой общественной копейкой. 
Образно говоря, знал каж
дую супонь ■— кому и когда 
выдана. И спросит по всей 
строгости, если потеряют 
или преждевременно ис
треплют эту супонь. С тем
на до темна он был в забо
тах, в каждое дело вникал. 
А  сын не взял той отцов
ской хозяйственной хватки.

Швайко-отец в другое 
время работал. Трудное это 
было время — послевоенная 
разруха, бедность. Сейчас 
совсем другая обстановка. 
Материально - техническая 
база, экономика так разви
лись — старшему поколе
нию и не снилось это. Мо
жет, и не надо теперь дер
жать в голове всякую су
понь. Но рачительное хо
зяйствование, забота о бла
ге колхоза, государства, за
бота о нуждах каждого че
ловека всегда были, а сей
час особенно поставлены на 
первый план. Ведь та
кие возможности открылись 
для настоящей, творческой

работы в сельской экономи
ке!

— За четыре с лишним 
года- Швайко ничего полез
ного не сделал .для колхо
за.

Эту фразу я слышал 
на заседании парткома, на 
партийном собрании, где 
рассматривался вопрос о 
председателе колхоза. Об 
этом говорили колхозники 
в личной беседе.

который принял Швайко, 
тоже не «дозрел» до всего 
этого. Частая смена руко
водителей хозяйства, дли
тельное отсутствие автори
тетного и умного руковод
ства травмировало коллек
тив. Он раскололся на груп
пы, отдельные частицы. 
Не было в нем крепкого це
ментирующего стержня.

Молодому начинающему 
руководителю следовало 
бы приложить все усилия,

С Н Я Л И
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ

Жесткая такая оценка — 
ничего полезного...

А  вот что пишет в своем 
заявлении В. К. Швайко, 
спустя два месяца после 
снятия с поста:

« . . . З а  это в р е м я  .м н е  
п р и ш л о с ь  о ч е н ь  м н о го  ic p e -  
ж ит ь м о р а л ь н о г о  н е у д о в о л ь с т 
в и я  ж и зн и , и  п р е д ст а в л я ю , 
с к о л ь к о  е щ е  п р и д е т ся  П ер е 
ж ит ь. З а  этот п е р и о д  я  п р о 
а н а л и з и р о в а л  б у к в а л ь н о  к а ж 
д ы й  д е н ь  с в о е й  ж и з н и  и  тру
д о в о й  деят ельност и , о с о б е н н о  
з а  п о с л е д н и е  г о д ы .  С е й ч а с  я  
я с н о  п р е д ст а в л я ю , к а к  м н о г о  
я  д е л а л  о ш и б о к , р а б о т а я  р у 
к о в о д и т е л е м  х о зя й ст в а . В  с в о 
е й  работ е  на  п е р в ы й  п л а н  я  
■всегда  ст а вил , к а к  в ы г о д н о  
бу дет  д л я  х о зя й ст в а , н е  д у м а я  
о  том, а  в ы г о д н а  л и  т акая  
«д е я т е л ь н о с т ь » д л я  г о с у д а р 
ства. Д л я  м е н я  с е й ч а с  я сн о ,  
что в  н а ш е м  го с у д а р с т в е  не  
м ож ет  быт ь д в е  п о л и т и к и : п о 
лит ики р у к о в о д и т е л я  и п о л и 
тики парт ии. У  н а с  есть о д н а  
п ол и т и к а  — п ол и т и к а  п а р 
тии... В и к т ор  Ш в а й к о » .

Выходит, по словам 
Швайко, он старался для 
колхоза, «на первый план 
всегда ставил, как выгодно 
будет для хозяйства». 
Ошибка его в том, по собст
венному признанию, что за
бывал об интересах государ
ства и что его «политика» 
как руководителя-хозяйст- 
венника шла вразрез с по
литикой партии. В этих 
суждениях все поставлено 
с ног на голову.

Вся деятельность нашей 
партии подчинена тому, 
чтобы каждое предприятие, 
совхоз, колхоз добивались 
наибольших успехов в раз
витии экономики, ибо от 
этого зависит могущество 
государства и благополучие 
народа.

А  у Швайко, видите ли, 
была какая-то своя «поли
тика», своя линия, он вроде 
бы делал для колхоза добро, 
а ему мешали.

Народ очень верно подме
тил: счастлив тот, кто пол
нокровно, щедро, открыто 
живет среди людей и для 
людей. В. Швайко пережи
вает теперь «моральное 
неудовольствие жизни» по
тому, что он не стал таким 
человеком, не захотел им 
стать, что он к людям отно
сится совсем иначе, а если 
точнее сказать -— свысока.

Во всех решениях нашей 
партии первостепенное вни
мание уделяется воспита
нию зрелых, высокооргани
зованных коллективов. Про
блема колллектива — цен
тральная проблема руковод
ства. Известно, что не вся
кая человеческая общность 
является коллективом. Кол
хоз или бригада, определен
ная группа людей — это 
еще не коллектив, если нет 
общности интересов, если 
нет настоящей дружбы, ес
ли нет благоприятного пси
хологического настроя.

Прямо скажем: колхоз,

ВРУЧЕНИЕ ПРЕМИЙ

выступили заведующие от
делами райкома В. Э. Вель- 
тмандер и Р. Ф. Вертинская, 
Развернута работа ̂  по 
оформлению наглядной аги
тации навстречу приближа
ющимся выборам. Откры
лись двери агитпунктов в 
Березовке — центре колхо
за «Искра», в районном До
ме культуры, . в поселках 
Беляе и Комсомольске. Все
го в районе будут действо
вать 48 агитпунктов.

Идя навстречу выборам в 
Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы народных 
депутатов, трудящиеся
района пересматривают ра
нее взятые обязательства. 
Так, животноводы Калмат- 
ской фермы колхоза «Рас
свет» выступили с инициа
тивой: «Все корма к фер
мам — в декабре». Калмат- 
цев уже поддержали живот
новоды колхоза «Искра» и 
других хозяйств.

Идеологический актив 
района напряженно трудит
ся, чтобы обеспечить пре
творение в жизнь ’ послед
них решений партии по 
идеологическим вопросам, 
указаний XX V  съезда 
КПСС.

чтобы создать коллектив в 
высоком понимании этого 
слова, а создав, умело им 
руководить, вести по верно
му компасу. А Швайко и не 
ставил перед собой такой 
задачи. Он не влился в кол
лектив, а с первых шагов 
встал над ним, попирал ’ во
лю людей, отвергал их мне
ния, заглушая этим всякую 
инициативу.

Колхозные собрания ре
гулярно не созывались, за
седания правления тоже 
были от случая к случаю: 
по три месяца, бывало, 
правленцы не встречались.

— Да и что толку от этих 
заседаний, — рассказывают 
колхозники. — Швайко, как 
хотел, так и решал. Возра
жать, высказывать свое 
мнение никто не смел.

Дело доходило до неверо
ятных фактов. Давно, еще 
до прихода в колхоз Швай
ко, на общем колхозном соб
рании были утверждены 
должностные оклады пред
седателю и специалистам. 
Новый председатель само
лично урезал ставки спе
циалистам, а себе повысил.

В колхозе, хотя и понем
ногу, начали было строить 
жилые дома. С приходом 
Швайко жилищное!1 строи
тельство застопорилось, за
то для председателя воздви
гнут непомерно просторный 
особняк.

Не советуясь с колхозни
ками, немало он наломал 
дров под видом перестрой
ки хозяйства. В деревне 
Окунеево была молочная 
ферма. Доярками работали 
молодые колхозницы.
Швайко перевел молочное 
стадо на центральную 
усадьбу, оставив окунеев- 
цам несколько голов молод
няка. Люди остались без 
работы. Большая часть оку- 
неевских полей не пашется, 
не засевается. Производст
венная жизнь в этом круп
ном отделении еле теплит
ся.

Согласно районной спе
циализации, колхоз ^Рос
сия» занимается выращи
ванием нетелей. На первых 
порах, понятно, неизбежны 
трудности и недостатки, 
Но здесь очень затянулся 
период становления. Поряд
ку мало и по сие время. 
Суточные привесы телочек 
низкие, не превышают, по 
свидетельству главного зоо
техника райсельхозуправле
ния С. Тена, 400 граммов. 
Сомнительно, чтобы при 
таких порядках молено по
лучить хорошее пополнение 
дойного - стада. На недавнем 
колхозном собрании отме
чалось: только 25 процен
тов нетелей, переданных в 
другие хозяйства, растели
лись в установленные сро
ки.

О многих недостатках 
рассказывали колхозники. 
Во время уборки, особенно в

Вручение Государствен
ных премий РСФСР 1979 го
да в области литературы, 
искусства и архитектуры 
состоялось 25 декабря в Мо

скве, в зале заседаний Со
вета Министров РСФСР.

Дипломы и почетные зна
ки лауреатов большой труп
пе представителей творче

ской интеллигенции России 
вручил кандидат б* члены 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. С. Соло- 
менцев. Он передал лауреа
там сердечные . поздравле
ния и пожелания новых 
творческих свершений от

1978 году, часть хлеба по
прела на временных поле
вых токах. Ежегодно гибнет 
лен. На заготовке силоса 
нет точного учета, поэтому 
процветают приписки. В 
прошлую зиму не досчита
лись сотни тонн кормов. Да
же не все сеяные травы 
убираются, не говоря уж об 
естественных лугах. Щедро 
тратились -колхозные день
ги на всякого рода сомни
тельные комбинации.

Понятно, что от такого 
уровня хозяйствования
колхоз терпит большие 
убытки. Только за девять 
месяцев текущего года они 
составили 350 тысяч рублей. 
И И  ЕВОЛЬНО возникает 
I n i  вопрос: как же терпе

ли такой уровень ру
ководства партийная орга
низация колхоза, районные 
организации? Неужели они 
оставались равнодушными к 
таким порядкам? Нет, 
Швайко пытались попра
вить, как говорится, при
струнить. Памятным для 
него должно быть партий
ное собрание, состоявшееся 
9 декабря прошлого года. 
Многое председателю было 
высказано прямо в глаза. 
И на отчетно-выборном ’ 
партсобрании крепко ему 
перепало. Напоминали: если 
руководитель неискренен, 
неоткровенен, заносчив,
не умеет видеть и уважать 
в человеке личность, то 
неизбежно возникает поло
са отчуждения, народ от
вергает такого руководите
ля.

Не внял этим словам 
Швайко. Допытывался лишь 
у  секретаря колхозного 
парткома В. В. Кассирова: 
«Кто тебе дал указание ме
ня критиковать?»

Чаша терпения перепол
нилась, , когда Швайко встал 
на путь нарушения законов," 
беззастенчиво занимался 
приписками в государствен
ной отчетности, игнориро
вал решения партийных и 
советских органов. Три года 
подряд под различными 
предлогами он не выпол
нял доведенного задания по 
посеву озимой ржи. В 1977 
году в колхозе этой культу
рой было засеяно 280 гекта
ров, а сводку дали на 766 
гектаров. В 1978 году припи
сали 300 с лишним гектаров. 
В минувшую осень Швайко 
наотрез отказался выпол
нять постановление партий- 
Hfcix органов по посеву ржи. 
При этом два года подряд 
в колхозе имелись свобод
ные земли, были и пары, 
хотя их своевременно не об
рабатывали.

Вот тут Швайко и пока
зал свою особую «линию», 
о которой теперь написал 
исповедь.

Возможно, В. К. Швайко 
со временем поймет пра
вильно, в чем его ошибки, 
какова причина такого фи
нала. Возможно, когда-ни
будь он выправится, оду
мается и ему доверят ру
ководящую должность. Он 
молод, и впереди еще боль
шой путь. Но пусть помнит 
всегда: в жизни ничего не 
обрывается и не забывает
ся. Ошибки можно про
стить, если человек поймет 
их. Но забыть невозможно.

А  что же сейчас происхо
дит в колхозе «Россия»? С 
сентября этого года времен
но исполняет обязанности 
председателя колхоза моло
дой специалист Г. И. Дроз
дов. В конце ноября на 
партийном собрании решал
ся вопрос о председателе. 
Зырянский райком партии 
внес на рассмотрение свое 
предложение о кандидатуре 
председателя. Коммунисты 
высказались против. Они за 
то, чтобы выбрать предсе
дателя из среды своих кол
хозников или специалистов. 
Вопрос пока остался откры
тым.

М. МАЛЬЦЕВ,
■ наш спец. корр.
Зырянский район.

товарища Л. И. Брежне 
Награжденные выраз 

искреннюю благодари! 
за высокую оценку их 
да и заверили, что отд; 
все силы и талант ел; 

■ нию социалистической 
дине.

<ТАСС),
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НОВ ЫХ  ПОБЕД,  З Е МЛЯ К И!
Г р у п п а  т ом ичей, н ы н е  р а б о 

т а ю щ и х  в  ст олиц е, г о р я ч о  

п о з д р а в л я е т  с в о и х  з е м л я к о в ,  

т р у д я щ и х с я  Т о м с к а , с  в ы с о -  

. к о й  н а г р а д о й  Р о д и н ы  — о р д е 
н о м  О к т я б р ь с к о й  Р е в о л ю ц и и .  
М ы  н е  т еряем  ж и в о й  с в я з и  с  
р о д н ы м  г о р о д о м . С  в о л н е н и е м  
и  р а д о ст ь ю  у з н а е м  о  том, к а к  
растет, ст роит ся, х о р ош ее т

н а ш  Т о м с к . Г о р д и м с я  е г о  л у ч 
ш и м и  л ю д ь м и  ■— р а б о ч и м и ,  
и н ж е н е р а м и , у ч е н ы м и , тру
ж е н и к а м и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т 
ва , е г о  м о л о д е ж ь ю , п е р в о п р о 
х о д ц а м и  н еф т ян ой  ц е л и н ы . 
Р а д у е м с я , к о г д а  в  ц ен т ра ль
н ы х  га зет а х , п о  р а д и о  и  теле
в и д е н и ю  го в о р я т  д о б р о е  с л о 
в о  о  п о ч и н а х , о  т р у д о в ы х  д е 
л а х  т ом ичей.

М ы  от в с е г о  с е р д ц а  п о з д 
р а в л я е м  т ом ичей  и  ж е л а е м  
н а ш и м  з е м л я к а м  н о в ы х  с в е р 
ш е н и й , в ы с о к о й  э н е р ги и  и  
т ворчест ва, н о в ы х  п о б е д .

В. ДОСЕКИН, 
заведующий кафедрой 
научного коммунизма 
Московского экономико
статистического инсти

тута.

Ч И Т А Т Е Л Ь  Б Л А Г О Д А Р И Т ,

р а с с к а з ы в а е т , п о з д р а в л я е т

Спасибо, учитель
«Мой сын Игорь учится в 

школе-интернате № 1. Ра
бота у меня такая, что 
много внимания я ему 
уделить не могу, но в 
воспитании сына нет пробе
лов. В школе-интернате его 
окружили заботой и внима
нием. Особенно благодарен 
классному руководителю 
Игоря — М. У. Аверковой. 
Она относится к мальчику, 
как мать».

В. ВАЖ ЕНИН.
г. Томск.

Пассажиры
остались

довольными
«Недавно мы с женой реши

ли побывать в Ленинграде. До 
Москвы ехали поездом, о вре
мени, проведенном в дороге, 
вспоминаем с удовольствием. 
А  все потому, что вагон, в ко
тором мы ехали, обслуживали 
проводницы Наташа Самойло
ва и Людмила Кривченко —у  
заботливые, внимательные,
одним словом, настоящие хо
зяйки. Они старались сгла
дить все неудобства дороги. 
Вагон нам попался старый, но 
в нем царили чистота и уют. 
В любое время суток у про
водниц можно было взять чай, 
не кипяток, как обычно, а 
именно чай. Все просьбы пас
сажиров проводницы стара
лись выполнять безукоризнен
но. Спасибо девчатам за от
личную службу!»

V  А. и Л. ЕРШОВЫ.
г. Томск.

Понравилась 
вся программа

«Хочется через газету побла
годарить коллектив художест
венной самодеятельности ма
нометрового завода. Недавно 
мы с удовольствием посмот
рели их выступление. Понра
вилась вся программа. Мы 
прекрасно отдохнули и с при
поднятым настроением при
ступили к работе. Желаем кол
лективу больших успехов.

От имени животноводов
колхоза «Сибиряк» доярка
Л. БАБЕНКО, телятница
А. ИВАНОВА, скотник
В СУРЖАНСКИЙ и др.»
Зырянский район.

Приносит радость 
людям

«Мне хочется рассказать

о простой труженице Анне 
Семеновне Телегиной. Вот 
уже пятнадцать лет она
работает почтальоном, и не 
было такого случая, чтобы 
по ее вине задержалась до
ставка писем, газет. Не раз 
с приходом этой скромной 
и внимательной к людям 
женщины в дом приходила 
радость. В любую погоду 
она четко выполняет свои 
обязанности, а. ведь участок 
у А. С. Телегиной немалый.

Мне хотелось бы, чтобы в 
канун Нового года эту жен
щину отметило руководство 
16-го отделения связи: она
этого заслуживает».

А. ГОЛУБЕВА.
г. Томск.

Окружили заботой
«Случилась со мной беда: 

сломала руку. Не знаю, как 
бы управлялась, если бы на 
помощь не пришли мои 
бывшие коллеги, учителя 
Тимирязевской восьмилет
ней школы и ученицы этой 
школы Светлана Быкова, 
Вера Федорова, Светлана 
Корешкова. Они окружили 
меня заботой, делали всю 
необходимую по дому рабо
ту. Помогают мне и боседи. 
Спасибо им всем!»

Ю. ЛИСИЦКАЯ.
Томский район.

С юбилеем, коллега!
«В декабре исполняется 

55 лет Екатерине Михайлов
не Буйневич. Долгое время 
ее семья жила в Тегульде- 
те. После смерти мужа Ека
терина Михайловна сама 
растила и воспитывала тро
их детей. Пока позволяло 
здоровье, работала в нашей 
школе учительницей , на
чальных классов. Потом пе
реехала в Томск, где тру
дится на одном из пред
приятий. Нам, ее бывшим 
коллегам, хочется поздра
вить Екатерину Михай
ловну с юбилеем и поже
лать ей доброго здоровья.

По поручению учителей
начальных классов Те-
гульдетской средней 

школы Л. СВИ РИД О ВА».

« Б Е З  Б И Л Е Т А . . . »
Пассажирам электрички, 

производящим посадку на 
полустанках «84-й км» и 
«31-й км», негде взять 
билет. Об этом говори
лось в письме нашего 
читателя Новоселова, опуб
ликованном 25 августа. Ре
дакция получила ответ 
А. Полевого — начальника 
Тайгинского отделения Ке
меровской железной дороги: 
«Действительно, на этих ос
тановках касс нет, пассажи
ры должны обслуживаться

разъездными кассирами. К 
сожалению, 6 и 7 августа 
билетные кассиры не вышли 
на смену по уважительным 
причинам.

Вместе с тем . администра
ция обращает внимание об
щественности предприятий, 
мичуринских кооперативов 
на необходимость более ши
рокого распространения се
зонных проездных билетов. 
Прошлым летом их было 
продано немного — всего 
пять тысяч».

ТОВАРИЩ 
О ТОВАРИЩЕ

В счет 1 9 8 0 -го
В. Михайленко я знаю 

уже пятнадцать лет. Начи
нал он на верхнем складе, 
на погрузке. Загружали 
сцепы тогда еще лебедкой— 
работа нелегкая, требую
щая сноровки. Попал он 
мне в напарники. И я не 
пожалел: движения четкие, 
выверенные, решительные. 
Дело у нас пошло.

Парня заметили. Вскоре 
его поставили чокеровщи- 
ком, потом послали учиться 
на тракториста. И за рыча
гами железной машины 
Виктор оказался на месте: 
и здесь стал передовиком. 
Следующий шаг по профес
сиональной лестнице — 
курсы мастеров. После их 
окончания Виктор Ильич 
несколько лет валил лес, и 
постоянно возглавляемый 
им участок был в числе пе
редовых. За добросовестный 
труд В. И. Михайленко на
гражден орденом Трудового 
Красного Знамени.

В начале этого года Вик
тор Ильич возглавил укруп
ненную лесозаготовитель
ную бригаду. Не все было 
вначале хорошо. Народ соб
рался разный, к каждому 
нужно было найти подход. В 
налаживании дисциплины 
бригадир опирался на вете
ранов. Не сразу, но положе
ние выправлялось, росли 
результаты. Сегодня на тру
довом календаре укрупнен
ной бригады В. И. Михай
ленко — уже февраль 1980 
года.

В. козли ков ,
чокеровщик Комсомоль

ского леспромхоза.

Гае теряются 
г а з е т ы ?

Нечетко работает Карга- 
сокский узел связи. Коррес
понденцию мы получаем в 
лучшем случае с опоздани
ем на три-четыре дня, а то 
и вовсе остаемся без газет. 
Мало того, что доставка 
центральных и областных 
газет «хромает» на обе ноги, 
но и наша районная газета 
«Северная правда» доходит 
к нам лишь на вторые, а 
то и на третьи сутки после 
выхода очередного номера.

Вот уже несколько меся
цев я не получаю журнал 
«Человек и закон». Работ
ники узла связи ссылаются 
на то, что им не послали 
эти журналы. «Когда до
шлют, тогда и получите»,— 
таков ответ на все мои воп
росы. Признаться, надежды 
на это у меня почти нет, по
тому что. в прошлом году 
также терялась периодика 
и найти ее не удалось. Ко
гда я завел разговор о де
нежной компенсации, мне 
отказали.

Аналогичные жалобы у 
жителей улиц Кирова, Пар
тизанской и Строительной, 
что в Каргаске.

Н. ЛАПТЕВ.
р. п. Каргасок.

Ч И Т А Т Е ЛЬ К РИ ТИ К О ВАЛ. ЧТО ИЗМ ЕНИЛОСЬ?

« я  к
Н Е Г О

В А М  П И Ш У -  
Ж Е  Б О Л Е ? »

| г г

ХОДЯТ СЛУХИ...

Нет оснований
Говорят, что после Нового 

года за обмен паспорта будут 
брать пятьдесят рублей, а 
пенсионерам пособие будут 
выдавать только по новому 
удостоверению личности. Пра
вда ли?

В. КРАСНОВА.
г. Томск.
На вопрос читательницы 

отвечает подполковник
Н. Ф. Ионов, заместитель 
начальника паспортного от
дела областного управления 
внутренних дел:

-— У  этих слухов нет ни
каких оснований. Обмен 
паспортов производится
уже четыре года и будет 
продолжаться до 1 января 
1982 года. Сборы, как и 
раньше, будут равны двум 
рублям.

Два слова о порядке обме
на основного документа, 
удостоверяющего личность. 
Граждане, проживающие в 
домах местных Советов, 
сдают документы на обмен 
паспортисткам домоуправ
лений, в частных домах — 
непосредственно в паспорт
ные службы отделов мили
ции. Прием и выдача доку
ментов производится в пас
портных отделениях (сто
лах) пять раз в неделю. В 
последнее время, в овязи с 
увеличением числа желаю
щих обменять паспорт, вве
ден дополнительный день — 
среда.

(«Красное знамя»,
16 октября).

Так называлось коллек
тивное письмо жителей Бар
наульского проезда. Они 
рассказывали о затянувшей
ся переписке с работниками 
Ленинского райисполкома 
по поводу благоустройства 
их улицы. Вот что ответил 
редакции председатель Ле
нинского райисполкома
Б. В. Вознесенский: «Пуб
ликация обсуждена на засе
дании исполкома. Факты, 
изложенные в письме, под
твердились. Действительно, 
несмотря на неоднократные 
обращения жителей, дорога 
по Барнаульскому проезду 
долгое время оставалась в 
неудовлетворительном со
стоянии, улицы не освеща
лись.

По поручению исполкома 
комбинат по благоустройст
ву летом отремонтировал 
дорогу. Однако, как оказа
лось, работа была сделана 
некачественно и не в пол
ном объеме. Руководство же 
исполкома, доверяя сообще
ниям, поступающим от ру
ководителей комбината по 
благоустройству, давало не
объективные ответы жите
лям, вызывая их обоснован
ные повторные обращения.

За допущенную волокиту 
и формализм при разреше
нии справедливых жалоб и

заявлений жителей района 
начальнику комбината по 
благоустройству А. Т.^ Анд
рееву объявлен строгий вы
говор. В настоящее время 
необходимые работы в про
езде выполнены».

Редакция получила еще 
один ответ на данное вы
ступление. «Публикация об
суждена на бюро Ленинско
го райкома КПСС, •— сооб
щил нам первый секретарь 
А. И. Пимоненко. — Бюро 
райкома партии отметило, 
что недостатки, указанные в 
письме жителей Барнауль
ского проезда, действитель
но были. Подобный форма
лизм встречается и при рас
смотрении некоторых дру
гих заявлений и просьб тру
дящихся. Это объясняется 
тем, что в аппарате испол
кома райсовета принижена 
ответственность руководя
щих работников за пору
ченное дело, отсутствует 
должный контроль за фак
тическим рассмотрением
данных обещаний.

Бюро райкома партии 
указало председателю рай
исполкома Б. В. Вознесен
скому на серьезные упуще
ния в постановке контроля 
за выполнением обещаний, 
данных трудящимся, низ
кую исполнительскую дис
циплину отдельных работ
ников аппарата райисполко
ма».

ЮЕ
е ж  д м  н а р о д н а я

н ф о р м э ц и я

« с к о л ь к о  с т о и т
Р А С Т О Р О П Н О С Т Ь ? »

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

ВКЛАД В УКРЕПЛЕНИЕ МИРА
Уходящий 1979 год ознаменовался новыми достижения

ми в развитии экономического сотрудничества Советского 
Союза с другими странами. Такое сотрудничество яв
ляется важным вкладом в процесс сближения между на
родами, в углубление взаимопонимания и упрочение ми- 
да и дружбы.

РИМ. «Свыше трех тысяч советских самолетов и вер
толетов в 40 странах мира перевозят мирные грузы, со
ветские тракторы работают на полях США, Канады и 
других государств, цветные телевизоры из СССР вошли 
в'дома французов. Советские суда на подводных крыль
ях бороздят воды Средиземного и Балтийского морей, 
грузовые и легковые автомобили, станки, часы, сложное 
оборудование с маркой «Сделано в СССР» поступают на 
рынки многих стран мира. Тысячи советских инженеров, 
архитекторов, агрономов, врачей, преподавателей рабо
тают в десятках стран, прежде всего в развивающихся», 
— пишет итальянский журнал «Раджоне».

Расширяются и итало-советские связи. Сегодня Италия 
занимает четвертое место среди торгующих с СССР капи
талистических государств. За последние 15 -лет товаро
обмен между двумя странам# увеличился более чем в 
9 раз и достиг в прошлом году 2,5 триллиона лир. Италь
янские фирмы поставляют Советскому Союзу оборудова
ние для таких крупных объектов, как КамАЗ, БАМ, 
кАтоммаш» и других.

Развитие итало-советских экономических связей, ̂  зая
вил генеральный секретарь итало-советской торговой па
латы Э. Рокки, помогает укреплению дружественных от
ношений между советским и итальянским народами, де
лу мира и разрядки.

(ТАСС, 25 декабря).

(«Красное знамя»,
14 ноября)

В этой заметке шла речь 
о том, что жители Томска 
по вине гортопа и транс
агентства несвоевременно 
получают заказанное топ
ливо. Мы получили ответ 
из Томсктрансагентства.
«После публикации были 
приняты срочные меры: за
везен уголь Е. Г. Саворов- 
ской, ускорена вывозка 
топлива и другим клиентам. 
Промежуток между выпис
кой и завозом угля состав
ляет сейчас 15—20 дней про
тив 50—60 дней в августе- 
сентябре. Ускорена . также 
доставка дров и чурочек.

Чтобы подобная волокита 
не повторилась в 1980 го
ду и детские учреждения и 
жители города вовремя бы
ли обеспечены топливом, 
необходимо изменить суще
ствующую систему загото
вок и поставок топлива.

Мы предлагаем завоз уг
ля детским учреждениям 
планировать на первое по
лугодие с разбивкой по 
кварталам. В целях полного 
удовлетворения спроса на

селения на дрова и дровя
ные отходы гортопу, на наш 
взгляд, необходимо создать 
базу по заготовке и раздел
ке дров.

Повышенным опросом у 
населения пользуются дро
вяные отходы (чурочка), 
которые поставляют нам 
ЛТП-I управления внутрен
них дел. Однако получаем 
мы ее непланово, с боль
шими перебоями, поэтому и 
населению вывозим несвое
временно. Так, например, за 
десять месяцев 1979 года мы 
должны были получить 
7.680 куб. м, а получили все
го 3.932. В то же время есть 
факты расходования чуроч
ки руководством ЛТП-1.

Поэтому мы предлагаем: 
горплану взять на учет все 
дровяные отходы и реали
зовывать их только через 
Томсктрансагентство. Это 
даст возможность макси
мально удовлетворять по
требности населения города 
в дровах и, что немаловаж
но, станут меньше потреб
ности в угле,» — написал 
нам начальник Томсктранс
агентства Е. Крымский.

Остались... без работы
Коллектив животноводов Нижнефедоровской молочно

товарной фермы делится с редакцией недоумением по 
поводу непонятных действий руководителей совхоза 
«Молчановский». Большинство из нас всю жизнь про
работало на ферме —  и вдруг нас лишили этого занятия: 
дойное стадо перевели в другие отделения. Чем же те
перь должны заниматься доярки, скотники, другие жи
вотноводы? Надеемся, редакция поможет нам узнать 
ответы на эти насущные вопросы.

П. ЛАЙ К О М , слесарь, Л А У Б , БОЯРИНОВ, У Р Б А 
Н О В и другие животноводы Нижнефедоровской

фермы.
Молчановский район.

Письмо неожиданное. Ча
ще встречается иное: не
хватка рабочей силы. Как 
объяснить этот парадокс? 
Слово И. П. Степаинжу, ис
полняющему обязанности 
директора совхоза:

— Сейчас наше хозяйство 
проводит специализацию 
отделений. В соответст

вии со стратегическим 
п л а н о м  Н и ж н е ф е д о 
ровская бригада будет зани
маться выращиванием мо
лодняка. Поэтому дойное 
стадо оттуда перевели на 
другие фермы, а нижне- 
федоровцам завезли молод
няк. Это вызвало, можно 
сказать, бурю протеста. Жи

вотноводы жаловались в ко
митет народного контроля, 
районную газету, другие ор
ганы. Сейчас вопрос, можно 
сказать, решен. Все живот
новоды трудоустроены. Од
ни занимаются заготовкой 
пиломатериалов, другие 
воспитывают молодняк, 
часть людей перевели в 
другие отделения. Больше 
жалоб нет.

Хорошо, если конфликт 
исчерпан. Однако точку все 
равно ставить рано. Многое 
в этой истории вызывает 
недоумение. Реорганизация 
производства, являющаяся, 
в общем-то, благом, вызы
вает отрицательную реак
цию коллектива. Почему? 
В разговоре с И. П. Степа- 
ню ком вскрываются эти 
причины. Главную можно

выразить словами: вначале
сделали, а потом подумали. 
Реорганизация — дело в 
высшей степени серьезное— 
требует прежде всего разъ
яснения ее целей, задач, пу
тей, ч т о б ы  к о л л е к 
тив проникся пониманием 
нужности, необходимости 
перестройки, чтобы стал со
юзником. Без этого трудно 
рассчитывать на успех де
ла. И, во-вторых, трудо
устройством животноводов 
следовало заниматься не 
после того, как у доярок за
брали коров, а до этого. Ви
на за это лежит на руково
дителях хозяйства, и преж
де всего—на бригадире А. С. 
Похиле. Специализация от
делений и ферм, не под
крепленная воспитательной 
работой, приводит к отрица
тельным результатам. В 
этом и заключается объяс
нение молчановского пара
докса.

«НЕ Н Р А В И Т С Я —НЕ БЕРИ»
Много нареканий у рабочих 

вахтового поселка Катыльга 
вызывает столовая. Блюда го
товятся плохо, неумело. На 
претензии один ответ: «Не
нравится — не бери». Книгу 
жалоб не допросишься, рабо
чего контроля нет. Обраща
лись в Стрежевской гориспол
ком с просьбой наладить 
питание. Оттуда встречная 
просьба — Дать фамилии по
варов, конкретные факты. Хо
тя там и так их знают — ведь 
мы выезжаем сюда сменами 
на полмесяца.

В. СКУЛКИН,
рабочий Васюганской базы 
производственно-техниче
ского обеспечения и ком
плектации оборудования.
Коллектив буровиков, ос

ваивающих месторождение 
«Оленье», просит редакцию 
подействовать на работни
ков нашего котлопункта. 
Некачественное приготовле
ние пищи, грубость, неряш
ливость служителей обще
пита, произвол в ценах — 
с этим сталкиваемся мы 
ежедневно. Может, на ка
чество обслуживания влия
ет то, что продукты, заво
зимые на объект, и особен
но мясные, расходятся по 
«рукам»?

У нас создан пост рабоче
го контроля, но он не в си
лах что-либо сделать, так 
как у рабочих нет удостове
рений. Ревизоры из орса, 
время от времени выезжа
ющие к нам, положение 
не поправляют.

Б. БЕЛОУСОВ, О. М И 
ХАЛЕВ, В, ЛЕБЕДЕВ и 
другие рабочие Ваею- 
ганского управления бу

ровых работ.

Письма свидетельству
ют: неблагополучно с пи
танием нефтяников в Васю- 
ганье. Что думают об этом 
ответственные работники 
орса управления Стре- 
жевойнефть?

— Письма в редакцию — 
неожиданность для меня, — 
это говорит В. А. Плюснин, 
заместитель начальника ор
са. — Бываю на буровых, 
заглядываю в книги жалоб 
и предложений столовых — 
одни благодарности. Недав
но был на Вахе — никаких 
тревожных сигналов.

В помощь Владимир 
Александрович пригласил 
В. С. Зелинину, технолога 
общепита. Валентина Серге
евна рассказала, какое боль
шое внимание в орсе уде
ляется организации пита
ния в Васюганье. «Туда на
правлены опытные, квали
фицированные повара, в до
статке продуктов. За васю
ганской зоной закреплен 
специальный технолог, ко
торый и живет там. Дирек
тор Васюганского общепита 
Р. Н. Сибагатулин — толко
вый организатор,» — закон
чила разговор В. С. Зелини- 
на.

Мнения нефтяников и об
щепитовцев, таким образом, 
расходятся. Кто прав? Не 
нужно быть большим спе
циалистом, чтобы прямо 
ответить: рабочие. Ведь
смысл, идея органов рабоче

го снабжения в том, чтобы 
создавать, в конечном счете, 
комфортные условия для 
своих подопечных. То есть 
общепит—для рабочих, а не 
рабочие для общепита. И 
главным критерием качест
ва труда должна стать 
оценка, выставленная теми, 
кого они обслуживают. Си
стема определения качест
ва услуг, принятая сейчас в 
орсе, судя по письмам, да
лека от совершенства.

Хотелось бы подчеркнуть 
еще одно обстоятельство. В 
последнее время, в связи с 
расширением промысловой 
зоны нефтяников, в редак
ционной почте нередки жа
лобы на недостатки пита
ния вахтовиков. А  это недо
пустимо. Вахтовый метод — 
основной в освоении при
родных богатств Томского 
Приобья. Специфика этого 
способа — оторванность от 
дома, семьи, удаленность от 
очагов культуры — требует 
современного, тщательно 
продуманного бытового об
служивания. Важно пом
нить об этом и при провер
ках не ограничиваться ре
визией книги жалоб и пред
ложений.

Редакция надеется, что 
письма рабочих будут вни
мательно рассмотрены в ор
се, виновные понесут нака
зание, положение будет по
правлено.

Т Р У Д И Т Ь С Я  Т В О Р Ч Е С К И
В коллективах магазинов 

Томского горпромторга ши
рится социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина, успешное завершение 
десятой пятилетки.

Многие коллективы ус
пешно справляются с зада
ниями. План товарооборота 
четырех лет досрочно вы
полнен в магазинах №№ 22, 
30, 36. Близки к его завер
шению коллективы магази
нов №№ 16, 17, 43. В счет
1980 года трудятся продав

цы секций «Запчасти» мага
зина № 1, «Грампластинки» 
магазина № 15, киоск № 14 
и «Химико-москательные 
товары» магазина № 21 и 
другие.

С праздничным настрое
нием работают победители 
индивидуального социали
стического соревнования, 
среди них—заведующая сек
цией «Фотомузтовары» ма
газина № 30 Л. А. Меденце- 
ва, старший продавец мага
зина № 26 Т. А. Зарубина, 
продавец магазина № 43 
Г. Д. Сухарева, старший

продавец магазина № 2 

Т. А. Рыбалова и многие их 
коллеги. В честь передови
ков в торге зажглась ново
годняя елка.

Работники торга стремят
ся хорошо поработать и в 
будущем году. Для этого ну
жно всем участникам торто
вого процесса работать ини
циативно, творчески.

, Т. ПОБЕГУН, 
председатель объеди
ненного комитета проф

союза горпромторга.

Г Р У З Ы  В О З Я Т .  А Л Ю Д Е Й ? . .
В объединении . Союз- 

томекмелиорация внед
ряется система центрозаво- 
за, в преимуществах кото
рой все убедились. Во-пер
вых, прорабы и мастера на 
объектах избавились от бес
конечных хлопот по достав
ке стройматериалов. Теперь 
эти люди могут сосредото
чить свои усилия на других 
строительных проблемах. 
Но если вопрос перевозки 
грузов решен, то с достав
кой людей на объекты все 
наоборот.

Дело это возложено на 
коллектив автообъединения. 
Но его руководители, воз
главляемые А. Ф. Корови
ным, относятся к перевоз
кам крайне безответствен
но. И рабочие вынуждены 
добираться к месту работы

на «попутных» или даже 
пешком.

«Удовольствие» от таких 
прогулок сполна испытали 
рабочие, строящие совхоз 
«Чернореченский». Вроде 
бы руководители дого
варивались, что для этих 
строителей будут выде
лены два автобуса. Но 17 
декабря, например, их не 
было ни одного. И около 
ста человек нашей мехко- 
лонны не смогли попасть на 
работу, 18 декабря за рабо
чими пришел какой-то раз
битый автобус, но и то с 
большим опозданием.

Подобное происходит и в

соседней с нами ПМК-14, 
коллектив которой трудит
ся на строительстве северо- 
западного _ промузла. Тоже 
сотни людей добираются на 
работу на чем попало. Счи
тает ли кто-нибудь потери 
от этих вынужденных опоз
даний и прогулов? Ведь 
они огромны!

Причем как все это мог
ло получиться в объедине
нии, располагающем, много
численным, мощным авто
парком? И неужели с А. Ф. 
Коровина, который напле
вательски относится к ин
тересам рабочих, некому 
спросить?

В. Щ УКИН, В. Ф РОЛОВ, Г. ГРИГОРЬЕВ, В. М А 
ЛА Х О В , Б. ИВЛЕВ, В. БОНДАРЮ К, Н. РЕКУНДАЛЬ 
и другие рабочие ПМК-2 объединения Союзтомск-

мелиорация.

ТАМ , ГДЕ П РА В И Т  К А П И Т А Л
Правящие круги Израиля проводят в отношении араб

ского населения оккупированного Западного берега реки 
Иордан и сектора Газы, а также города Иерусалима по
литику неприкрытого угнетения, дискриминации, нару
шения элементарных прав человека. Террор и насилие 
израильтян на оккупированных территориях возведены 
Тель-Авивом в ранг официальной политики.

Н А  СНИМКЕ: арест араба на улице оккупированного 
Иерусалима.

(Фотохроника ТАСС).

К А М Е Р И К А Н О - И Р А Н С К И М  
О Т Н О Ш Е Н И Я М

«3

НЬЮ-ЙОРК, Комментируя обращение в Совет Безо
пасности ООН Соединенных Штатов, добивающихся вве
дения экономических санкций против Ирана, газета 
«Нью-Йорк тайме» пишет: «США будут настаивать на 
широких, а не ограниченных санкциях против Ирана. 
Если страны третьего мира—члены Совета Безопасности 
откажутся поддержать подобные, санкции, то Вашингтон 
заявит, что он использует свой флот для блокады Пер
сидского залива.

«Представитель министерства обороны США, — отме
чает в другой статье «Нью-Йорк тайме», — заявил 23 де
кабря, что в настоящее время в Индийском океане нахо
дится 21 американский военный корабль — причем боль
шая часть из них, если не все, сконцентрированы в Ара
вийском море напротив входа в Персидский залив. Это 
означает, что за последние четыре месяца численность 
американских ВМС в этом районе возросла вчетверо, 
причем Соединенные Штаты приступили к такому нара- 
'•щиванию даже до того, как 4 ноября в Тегеране были 
захвачены американские заложники».

Помощник президента США по национальной безопас
ности 3. Бжезинский, ратующий за использование воен
ной силы, заявил в интервью журналу «Ю. С. Ньюс энд 
уорлд рипорт», что у него «нет ни малейшего сомнения 
на тот счет, что именно наличие таких факторов, как 
американская мощь и готовность президента использо
вать ее в случае необходимости», сыграет важную роль 
в принятии решений в отношении Ирана.

Одновременно Соединенные Штаты приступили к 
срочным поискам в районе Ближнего Востока и Восточ
ной Африки плацдармов для их использования амери
канскими вооруженными силами в случае, если будет 
предпринята военная акция против Ирана. Как указы
вает в этой связи «Нью-Йорк тайме», «на прошлой неделе 
высокопоставленная делегация министерства обороны и 
государственного департамента США посетила Сомали, 
Оман и Кению для изучения возможностей расширенно
го использования военно-морских и военно-воздушных 
объектов на территории этих стран в целях поддержки 
усиливающихся действий военно-морского флота США в 
Индийском океане и Аравийском море».

БЕЙРУТ. Если США с помощью военных кораблей по
пытаются установить морскую блокаду вокруг Ирана, то 
это явится доказательством того, что Вашингтон стре
мится уничтожить и задушить нашу революцию и не на
мерен решать проблему заложников, заявил министр 
экономики и финансов Ирана Бани Садр в интервью 
саудовской газете «Аш-Шарк аль-Аусат». ТСары. прини
маемые против нас Соединенными Штатами, и пропа
гандистская кампания, развязанная ими, свидетельству
ют о том, продолжал он, что американцы хгтдт спрово
цировать нас и осложнить обстановку, дабы усиго гь изо
ляцию Ирана на международной арене. Если США пре
кратят провокации, то вопрос о заложниках решится сам 
собой.
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Красногорск по дороге 
в Л е й к - П л э с и д

И для лыжников-гонщи- 
ков, и для биатлонистов 
Красногорск, где в течение 
нынешней недели пройдут 
всесоюзные соревнования,— 
один из этапов отбора к 
зимней Олимпиаде-80, дей
ствительно лежит на пути 
к Лейк-Плэсиду. Первыми 
25 декабря на красногор
скую лыжню вышли наши 
сильнейшие гонщицы, среди 
которых на этот раз отли
чилась опытная Нина Роче- 
ва из Сыктывкара. ■ Она 
быстрее всех прошла 5-ки
лометровую дистанцию — 
за 14 мин. 29,2 сек. За все 
время проведения этих, 
ставших уже традиционны
ми, 'состязаний никто не 
развивал здесь такие ско
рости. Это, конечно, объяс
няется и добросовестно под
готовленной трассой, и от
личной морозной погодой, 
и главным образом хорошей 
формой самих спортсменок.

«Быстрые» результаты и 
У других призеров — ленин
градки Нины Бэлдычевой— 
14.41.4 и олимпийской чем

пионки Раисы Сметаниной 
из Сыктывкара — 14.41,8.

— Этот успех — я впер
вые победила в Красногор
ске — меня радует потому, 
— сказала Рочева, — что во 
время первых стартов ны
нешней зимы в Свердловске 
выступила неудачно. Воз
можно, все объясняется тем, 
что не «отошла» после тру
доемкого подготовительного 
периода. Но сейчас я уже 
на подходе к хорошей фор
ме, бежится легко и, как 
говорится, с настроением. И 
хотя в группе сильнейших 
я стартовала одной из пер
вых, мне удалось удержать 
до конца взятый темп. Могу 
сказать, что все кандидаты 
в сборную страны — й ны
нешние призеры, и опытные 
Галина Кулакова, Зинаида 
Амосова, Любовь Лядова, 
молодые Ирина Суслова, 
Раиса Хворова, Любовь Зы
кова и другие—также упор
но готовились к олимпий
ской зиме.

Ю. АНДРЕЕВ, 
корр. ТАСС.

У С П Е Х  Л И Д Е Р А
ТБИЛИСИ. 25 декабря. 

(Корр. ТАСС). В пятнадца
том туре женского шахмат
ного чемпионата страны 
нового успеха добилась Ле
витина. Она выиграла у Ми-

ногиной.
После .15 туров у Левити

ной — 11.5 очка, Алексан
дрия — 10 очков (1 партия 
отложена), Гаприндашвили 
— 9,5, Чибурданидзе — 9 (2).

НОВОЕ РАСПИСАНИЕ 
А Э Р О Ф Л О Т А

С 1 января 1980 года все 
■ предприятия гражданской 
авиации переходят на рабо
ту по новому расписанию.

Изменения внесены и в 
расписание движения само
летов, вылетающих из Том
ского аэропорта. Будет 
иным время вылета самоле
тов по маршруту Томск — 
Москва. Рейс 194 будет еже
дневно отправляться из 
Томска в 4 часа 25 минут, а 
рейс 190 — в 16 часов 45 
минут 4 раза в неделю: по 
понедельникам, вторникам, 
пятницам и воскресеньям 
(втюмя везде московское).

Введены в расписание не
сколько новых рейсов. На 
самолете ТУ-134 будет осу
ществляться прямое беспо
садочное сообщение с Брат
ском рейсом 5655 по средам, 
пятницам и воскресеньям, 
вылет из Томска в i( 20 ча
сов 55 минут. В обратном 
направлении рейс 5656 бу
дет пролегать через Томск 
до Горького с промежуточ
ной посадкой в Свердловске 
по понедельникам, четвер
гам и субботам, вылет из 
Томска в 2 часа 25 минут.

На самолете ТУ-154 по 
маршруту Хабаровск — Ир
кутск — Томск — Уфа — 
Сочи будут выполняться 
рейсы 3867—3868. Рейс 3867 
— по вторникам и субботам. 
Вылет из Томска в 13 часов 
35 минvr на Уфу и Сочи. А 
рейс 3868—по средам и вос
кресеньям. Вылет из Том
ска в 4 часа 55 минут на 
Иркутск и Хабаровск.

На самолете ЯК-40 по по
недельникам. средам и пят
ницам будет выполняться 
рейс 250 до Ханты-Мансий
ска с посадкой в Нижневар
товске. Кроме этого, пря
мым сообщением до Нижне
вартовска в эти дни будет 
следовать самолет АН-24. 
(Вылет из Томска в 6 часов 
45 минут, рейс 6019).

Возобновятся полеты до 
Челябинска через Омск на 
самолете АН-24 по средам, 
пятницам и воскресеньям. 
Вылет из Томска в 6 часов 
30 минут.

По-прежнему сохраняют
ся рейсы 8491—8492 до Вла
дивостока и Ленинграда, но 
график изменен. Вылет из 
Томска в Ленинград с по
садкой в Уфе будет в 3 часа 
30 минут и во Владивосток с 
посадкой в Чите в 10 часов 
45 минут.

Рейс 4468 Красноярск — 
Томск — Омск — Целино
град вводится в действие с 
1 января на самолете АН-24 
по понедельникам, средам, 
пятницам и воскресеньям. 
Отправление из Томска в 
19 часов 55 минут.

С 1 мая вводится рейс 
7457 на самолете ТУ-134 
ежедневно до Иркутска. 
Вылет из Томска в 20 часов 
30 минут и в обратном на- 
правчгчии рейс 7458 до 
Харькова с посадкой в Пер
ми, отправление этого рей
са ровно в 3 часа.

Южные рейсы до Сочи и 
Симферополя будут вве
дены в мае-июне.

На проходящие рейсы 
Томску устанавливается 
промежуточная бронь.

Продажа авиабилетов
производится предваритель
но во всех кассах Аэрофло
та. Принимаются заявки на 
групповые экскурсионные 
полеты с 30-процентной 
скидкой по заявкам школ, 
вузов и предприятий за 30 
дней до вылета самолета.

Льготные тарифы дейст
вуют по 25 апреля 1980 го
да, а для инвалидов Вели
кой Отечественной войны 
по 31 мая.

Л. М ЕНЬШ ИКОВА.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Газ, соединяясь с воздухом, взрывоопасен.

РАБОТАЮЩИЕ ГАЗОВЫЕ ПРИБОРЫ 
НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ БЕЗ ПРИСМОТРА!
ВАМ НУЖНО ВКЛЮЧИТЬ ГАЗОВУЮ КОЛОНКУ.

ПРЕЖДЕ ЧЕМ ЭТО СДЕЛАТЬ,  ПРОВЕРЬТЕ 
Т Я Г У  В Д Ы М О Х О Д Е .

НЕТ Ш И  -  НЕМЕДЛЕННО ВЫКЛЮЧАЙТЕ!
ГАЗОВЫМИ ПРИБОРАМИ, ИМЕЮЩИМИ ДЫМОХОД, В 

СИЛЬНЫЙ ВЕТЕР ПОЛЬЗОВАТЬСЯ НЕ РЕКОМЕНДУЕТСЯ, ПРОДУК
ТЫ СГОРАНИЯ БУДУТ ПОПАДАТЬ В ПОМЕЩЕНИЕ.

Н Е С О Б Л ЮД Е Н И Е  ЭТИХ П Р А В ИЛ  МОЖЕТ 
П Р И В Е С Т И  К Н Е С Ч А С Т Н О М У  С Л У Ч А Ю

О С Н О В Н Ы Е  П Р А В И Л А  
П О Л Ь З О В А Н И Я  

Г А З О В Ы М И  П Р И Б О Р А М И
Прежде чем зажечь газ, нужно открыть форточ

ку, убедиться, что все краники у газовых горелок за
крыты.

Нельзя открывать краник горелки прежде, чем к 
ней будет поднесена горящая спичка.

Перед длительным отсутствием обязательно пере
кройте кран на газопроводе или вентиль на баллоне.

Нельзя самовольно переносить, отсоединять и 
разъединять газопроводы и оборудование, ремонти
ровать вентили баллонов и редукторы, газовые при
боры и другое газовое оборудование.

Запрещается также самовольно подсоединять и 
отсоединять газовые баллоны, передавать их другим 
липам.

Не допускается хранение баллонов с газом в са
раях, подвалах, кухнях и тем более в жилых поме
щениях.

В зимнее время возможны перебои в газоснабже
нии, вы это обнаружите по слабому, прерывистому 
горению, или горение вообще прекратится. В этом 
случае нужно перекрыть газовые краны и срочно по
звонить в аварийную службу.

ПОЧУВСТВОВАВ ЗАПАХ ГАЗА,
НЕМЕДЛЕННО

Управляющим домами, начальникам ЖК0, ведомств и Ж С К
В зимнее время необходимо следить за очисткой 

от снега крышек колодцев подземных коммуникаций 
в радиусе 15 метров от оси газопровода и террито
рии групповой дворовой установки.

При механизированной очистке территории, где 
расположены системы газоснабжения, должен при
сутствовать ответственный, за газовое хозяйство.

В целях предотвращения проникновения газа в 
подвалы зданий необходимо производить герметиза
цию вводов подземных коммуникаций (теплотрассы, 
телефонных электрокабелей и водопровода) в ра
диусе 50 метров от газопровода.

Если в доме установлены газовые водонагревате
ли, не реже одного раза в квартал следует представ

лять в трест Горгаз акты проверки дымоходов. Не 
реже одного раза в месяц в зимнее время осматри
вать оголовки дымоходов.

Производство земляных работ не забудьте согла
совать с трестом Горгаз и взять письменное раз
решение. Вскрытие газопровода производить только 
в присутствии представителя треста Горгаз.

Эксплуатация газового оборудования не может 
осуществляться без наличия лица' ответственного за 
газовое хозяйство, назначенного из числа инженер
но-технических работников.

Выполнение и соблюдение требований правил 
безопасности ' является залогом безаварийного и бес
перебойного снабжения газом населения.

Уважаемые товарищи!
Следует знать, что может произойти 

утечка из подземного газопровода. Через 
неплотный грунт, щели в стенах газ прони
кает в подвал жилого здания.

Обнаружив запах газа, вы должны не
медленно:

оградить вход в подвал; 
следить за тем, чтобы вблизи не курили 

и не зажигали огонь;
обеспечить сквозную вентиляцию подъ

езда, подвала;
вызвать аварийную службу по тел. 04. 
Запрещено категорически: 
закрывать продухи подвалов; 
входить в подвал с открытым огнем. 
Двери в подвальное помещение должны 

быть всегда на замке.
Деревья должны находиться не ближе 

1,5 метра от газопровода, гаражи, сараи— 
не ближе 2 метров от газопровода и 10 
метров от групповой дворовой установки.

ПОСЛЕ ПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗОМ
ЗАКРОЙТЕ 
КРАН НА 
ГАЗОПРОВОДЕ

И  В Е Н Т И Л Ь  
НА БАЛЛОНЕ

ЧЕТВЕРГ, 27 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.10. Цв. Новости. 9.25. Сту

дия «Юность». «Нам сегодня 
60».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Отзо

витесь. горнисты!» 11.35. 
«Д ’Артаньян и три мушкете
ра». 2-я серия

С 13.10 до 18.30 — перерыв
ТОМСК

18.30. Цв. «Мир детства». Ре
портаж с праздника, посвя
щенного Международному го
ду . ребенка.

МОСКВА
19.30. «Ленинский универси

тет миллионов»
ТОМСК

20.00. Цв. Нл-пооти.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире». 
20.30. Поет народный артист 
СССР А. Соловьяненко. 21.15. 
«Д'Артаньян и три мушкете
ра». 3-я . серия. 22.30. «Время». 
23.05. Турнир сильнейших фи
гуристов СССР. Парное ката
ние. Короткая и пюоизвольная 
программы. В перерыве — 
«Сегс"ня в мттое».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19 30. Цв. «Из фондов обла
стного краеведческого музея». 
«Произведения русских ху
дожников начала XX века». 
19.55. «По родной стране». До
кументальный телефильм «Аш 
хабад».

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.45. Цв. 

Концерт Большого симфони

ческого оркестра ЦТ и ВР на 
фестивале советской музыки в 
Сибири. 21.45. «Миллион за 
улыбку». Документальный те
лефильм.

радио
ЧЕТВЕРГ, 27 декабря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Орденоносному 
городу — высокую степень 
благоустройств'а». 9.15. По 
страницам газет «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец». 
9.30. «Не стареют душой ве
тераны». (О хоровом коллек
тиве ветеранов). 9.40. Радио
журнал «Мелиоратор». 19.30. 
«Строитель». Радиожурнал. 
19.50. Последние известия. 
20 05. «Сельские зори». Про
грамма для сельских слушате
лей. «План четырех лет — до
срочно». «Прверяем выполне
ние обязательств». «Человек и 
его дело».

27 декабря. «Прощание в 
июне» — 19-30.

СЕГОДНЯ  
В К И Н ОТЕАТРАХ :

«РО Д И Н А»
«Легенда о динозавре» — 9,

10-40, 12-20, 14, 16, 18-20 20,
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО  
«Забудьте слово «см ерть» —

8-40, 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Ярославна, 
королева Франции» — 9, 10-50, 
12-40. 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50. Зал кинохроники. «Вкус 
хлеба» (1-я и 2-я серии) — 9-20, 
12-20, 15-20, 18-20, 21-05.

«О К Т Я Б РЬ»
«Р а лли » — 8-40, 12-10, 14,

16. 17-50, .19-40, 21-30. «С ло 
манная подноса» — Ю-30. 

имени И. ЧЕРНЫ Х  
«П о тонкому льду » две се

рии) — 9. 12. 15, 18, 20-40.
«Похищение «Савойи» — О. 
12-20. 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «Переступи порог»— 10-40.

«П И О Н ЕР»
Мультфильм «Больш ое пу

тешествие Болека и Л елек а »— 
9, 10-40, 13, 14-40. Кинолек
торий «Искорка» — 12-30
«Иван Грозный» (две серии) — 
16-20, 20.

«С И БИ РЯ К »
«Пока бьют часы» — 9-20. 

«Молодая жена» — 11. 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Невероятные приключения 

итальянцев в России» —  17.
19, 21.

ДВОРЕЦ К УЛ ЬТ УРЫ  
подшипникового 

ЗАВОДА
«Похищение «Савойи» — 17, 

19, 21.
ДОМ К УЛ Ь Т УР Ы  

Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ  
«Мой друг дядя Ваня» —

14-20, 16. 17-40, 19-30.
ДОМ К УЛ ЬТ УРЫ

«С И Б К А Б Е Л Ь »  
«Лю бовь моя, печаль моя» —

17-10, 19, 21.

29 декабря Концертный зал филармонии

КОН Ц ЕРТ-ВАЛЬС

В программе: вальсы Глинки, Чайковского, Берлиоза, 
Вебера, Листа, Сибелиуса, Прокофьева, Штрауса; стихи 
А. Блока, И. Козлова, А. К. Толстого, Ф. Тютчева. 

Исполнители — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солисты — Светлана Кравченко, Екатерина Лаптева, 

Павел Чеботов.
Концерт ведет Вера Тимофеева.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает в спецавтохозяйство: шоферов I—III клас
сов, механизаторов, автогрейдеристов, автослесарей, 
слесаря-инструментальщика, слесаря по оборудованию, 
медника, шлифовщика, токарей, слесарей-сантехников, 
электриков-силовиков, грузчиков, рабочих по отлову 
бродячих собак, дорожных рабочих, рабочих отвала, се- 
кретаря-машинистку, старшего мастера полигона, меха
ников, мастеров, контрольных мастеров уличной уборки.

Оплата труда рабочих—сдельно-премиальная и повре
менно-премиальная. Выплачиваются премии: месячная, 
квартальная и по итогам года. Организована доставка 
рабочих с работы и на работу. Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные — квартирами в порядке очеред
ности. Автогрейдеристы в течение двух лет обеспечива
ются благоустроенным жильем. Ремонтные рабо
чие пользуются бесплатным обедом. Желающие получить 
специальность шофера имеют возможность обучаться з 
автошколе.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9, — в бюро по трудоустройству и его 
филиалы.

Сибирский ботанический 
сад при Томском универси
тете объявляет конкурс на 
замещение вакантных дол
жностей в группах кормо
вых, лекарственных, редких 
и исчезающих растений: 
младших и старших науч
ных сотрудников, в том 
числе кандидатов наук.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634010, Томск, пр. 
Ленина, 36.

Ректорат Томского меди
цинского института объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей: до
цента кафедры детской хи
рургии; старшего препода
вателя кафедры нормаль
ной физиологии; ассистен
тов кафедр фармацевтиче
ской химии, оперативной 
хирургии, гистологии, нор
мальной физиологии, пропе
девтики детских болезней; 
ассистентов курса фарма
ции.

Срок конкурса — 2 недели 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы высылать по 
адресу: 634050, Томск, Мо
сковский тракт, 2, медин
ститут, ректору.

Трамвайно - троллейбусное 
управление продолжает 
прием на курсы водителей 
троллейбусов и трамваев.

На курсы принимаются 
мужчины и девушки не мо
ложе 18 лет, мужчины, от
служившие в рядах Совет
ской Армии. Принятым на 
курсы выплачивается сти
пендия в размере 100 руб
лей, предоставляется право 
на бесплатный проезд в 
трамваях и троллейбусах. 
Одиноким предоставляется 
благоустроенное общежитие. 
Срок обучения — 6 месяцев.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 137, в 
отдел кадров, • тел. 4-09-62, 
проезд троллейбусом № 2 до 
остановки «Троллейбусное 
депо», или ул. Енисейская, 
33, в отдел кадров, тел. 
4-23-48, проезд трамваем до 
остановки «Трамвайное де
по».

Томская универсальная 
торговая база Облпотреб
союза имеет в продаже во
рота гаражные металличе
ские размером 2,5 X 2,0 по 
цене 125 руб. и 81 руб. 55 
коп.

Обращаться по адресу: 
г. Томск,' ул. Бердская, 20, 
в торговый отдел, телефон 
2-12-65.

ТОВАРИЩ И!
Пользуйтесь услугами бю

ро по.трудоустройству и ин
формации населения!

В бюро вы сможете полу
чить подробные сведения о 
потребности предприятий, 
строек города Томска в ра
бочих и специалистах.

По вопросам трудоустрой
ства обращайтесь по адресу: 
г. Томск, цр. Кирова, 17; ул. 
К. Маркса, 7; Северный го
родок, 9. Проезд трамваями 
№№ 1, 2, троллейбусами
№№ 1, 3 и автобусами
№№ 12, 119 до остановки 
«Кинотеатр «Октябрь».

МЕНЯЮ благоустроенную
2- комнатную квартиру на
3- м этаже в т. Дивногорске 
на двух- или однокомнат
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
3-35-11 (до 18 часов), 4-08-31 
(после 18 часов).

Коллектив облздравотде- 
ла с глубоким прискорбием 
извещает о смерти главно
го врача Стрежевской гор- 
больницы

БАЗЕКИНА
Александра Евгеньевича,

последовавшей 26 декабря, 
и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койного.
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